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Важнейшим условием успешного выполнения задач, стоящих перед партией, 
является дальнейшее усиление связей партии в целом и каждой партийной орга
низации в отдельности с широчайшими массами трудящихся. С ъезд обращает 
внимание партийных органов на необходимость оживления работы Советов депу
татов трудящихся и профсоюзных организаций с тем, чтобы решительно под
нять их роль в хозяйственном и культурном строительстве, в удовлетворении 
повседневных нужд и запросов населения, в деле коммунистического воспи
тания трудящихся.

(И з  резолю ции XX съ езд а  Коммунистической партии Советского С ою за по отчетном у докл аду  Ц ентрального Комитета К П С С ).

Готовить школьников 
к практической деятельности

М О СКВА. К О Л Л Е К Т И В У  204-й С Р Е Д Н Е Й  Ш КОЛЫ
Д орогие товарищи!

К вам обращ аю тся учащ иеся и педагоги 77-й средней школы района имени 
26 комиссаров города Тбилиси. Все советские школьники и учителя ощ у

щают повседневную  заботу  родной Коммунистической партии и Советского прави
тельства о самых молоды х граж данах нашей страны, о  воспитании советской моло
дежи образованной, развитой, культурной, дисциплинированной, способной трудиться  
в самых разнообразны х отраслях хозяйственного и культурного строительства.

Мы знаем , что в вашей школе немало сдел ано для успеш ной организации поли
технического обучения. Первые успехи в этом важном д ел е есть и у  нас. Мы бы 
очень хотели установить с  вами постоянную переписку и попросить вас поделиться  
своим опытом политехнического обучения, высказать свои пожелания и предлож ения  
о дальнейш их путях его осущ ествления. Такая переписка, взаимный обмен опытом 
помогут нам добиться ещ е больш их успехов в борьбе за  осущ ествление всеобщ его  
политехнического обучения в ш колах, в подготовке учащ ихся к свободном у выбору 
профессии.

Хотелось бы такж е, чтобы ваши педагоги и школьники приехали к нам в гости, 
посмотрели наши учебны е мастерские, наше оборудование, изделия, изготовленные 
руками наших учеников, и на месте посоветовали нам, как лучш е организовать поли
техническое обучение м олодеж и.

Ж дем  от вас ответа, дорогие друзья!

КОЛЛЕКТИВ 77-й СРЕДНЕЙ Ш КОЛЫ гор. ТБИЛИСИ.

Это письмо было отправлено в столицу 
нашей Родины —  Москву и адресовано 
коллективу 2 0 4 -й  средней ш колы, извест
ной своими успехами в вопросах политех
нического обучения молодежи. Ответ при
шел скоро. В нем рассказы валось о пер
вом опыте, накопленном коллективом мос
ковской ш колы в его борьбе за  преодоле
ние отры ва обучения от ж изни, о*перспек
тивах дальнейшего развития политехниче
ского образования. Москвичи советовали 
внедрить в практику работы тбилисской 
школы то новое, - что уж е удалось прове
рить им на опыте, интересовались успе
хами, методами работы 7 7 -й  средней шко
ды города Тбилиси.

Так завязалась переписка, а затем и 
дружба двух школ, находящ ихся на рас
стоянии нескольких ты сяч  километров 
друг от друга, но неразры вно связанны х 
едиными целями, общими интересами, 
стремлением воспитать молодежь знающей, 
энергичной, трудолюбивой, подготовленной 
к практической деятельности.

Нет сейчас у  советской ш колы более 
почетной и ответственной задачи, чем 
претворить в ж изнь предначертания пар
тии, ее XX съезда. В резолюции съезда по 
отчетному докладу Ц ентрального Комите
та КПСС отмечалось, что в .работе шко
лы наиболее крупны м недостатком я в 
ляется известны й отры в обучения от ж и з
ни, недостаточная подготовленность окан
чивающих школу к  практической деятель
ности.

Мероприятия по политехнизации шко
лы предусматривались еще Директивами 
XIX съезда партии. Однако в этом направ
лении у  нас все еще сделано очень мало. 
Правда, отдельные ш колы, к ак  например, 
77-я , 9 6 -я , 1 2 -я  тбилисские, 1 -я  кутаис
ская, 3 -я  телавская средние ш колы, чо- 
портская восьмилетняя ш кола Душетского 
района и  некоторы е’ другие, накопили 
определенный опыт политехнического обу
чения. У чителя, партийны е, комсомоль
ские организации этих  школ проводят 
немалую работу по воспитанию  у  молоде
жи любви к труду, привитию  ш кольни
кам практических навы ков.

К сожалению, такие ш колы  все еще я в 
ляются лиш ь счастливы м исключением. В 
большинстве случаев изучаемы й материал 
слабо увязы вается  с насущ ными вопроса
ми современности и  практикой  коммуни
стического строительства. Во многих шко
лах неудовлетворительно знаком ят у ч а 
щихся с основами современной индустрии 
и сельского хозяйства, слабо увязы ваю т 
обучение с производительным трудом, не 
вооружают учащ ихся знаниям и и н авы ка
ми, необходимыми для будущей практиче
ской деятельности.

Вопросы трудового воспитания ш коль
ников, политехнизации обучения волнуют 
сейчас всех педагогов, работников народ
ного образования. Однако делается в этом 
направлении все еще мало, работа наш их 
школ перестраивается медленно.

—  Надо быстрее переходить от слов 
к делу, —  сказал в отчетном докладе ЦК 
КПСС XX съезду партии товарищ  Н. С. 
Хрущев. —  Для того, чтобы укрепить 
связь ш колы с жизнью , необходимо не 
только ввести в ш колах преподавание но
вых предметов, дающих основы знаний 
по вопросам техни ки  и производства, но 
и систематически приобщ ать учащ ихся к 
труду на предприятиях, в колхозах и сов
хозах, на опытных участках  и в ш коль
ных мастерских. Надо перестроить учеб
ную программу средней ш колы  в сторону 
большей производственной специализации 
с тем, чтобы юноши и  девуш ки, оканчи
вающие десятилетку, имели хорошее об
щее образование, открываю щ ее путь к

высш ему, и, вместе с тем, были подго
товлены к  практической деятельности, 
так  как  больш ая часть вы пускников бу
дет сразу приобщ аться к  труду в различ
ных отраслях народного хозяйства.

Как и во всяком новом, деле, в введении 
политехнического обучения встречается 
немало трудностей. Не хватает квалиф и
цированны х преподавателей по труду, 
машиноведению, электротехнике, для про
ведения практикумов, знакомящ их ш коль
ников с основами сельского хозяйства. 
П роизводственники, пришедшие в некото
рые школы для ведения этих  дйсциплин, 
плохо знакомы с методикой преподавания, { 
не всегда оказы ваю тся умелыми в о с п и т а -! 
телями. Многие ш колы испытываю т 
серьезные затруднения с созданием мате
риальной базы для политехнического обу
чения. Понятно, что без помощи партий
ных, советских, профсоюзных организа
ций справиться со всеми этими трудно
стями школам не под силу. Однако неко
торые работники райкомов, горкомов пар
тии, райисполкомов и местных советов все 
еще не почувствовали до конца свою от
ветственность за  это дело, не оказываю т 
школам достаточной помощи.

Работников Карельского, Болнисского, 
Чхороцкуского, Лентехского, Марнеуль- 
ского, Цалкского райкомов партии, види
мо, мало беспокоит то обстоятельство, что 
в ш колах этих районов низка успевае
мость, большое количество второгодников, 
плохо поставлено преподавание ряда важ 
нейших дисциплин и в  том числе есте
ственно-математического ци кла . Они еще 
не научились приним ать ш кольны е дела 
близко к  сердцу. А между тем добиться 
искоренения имеющихся недостатков, по
ставить работу школ на новую, высшую 
ступень— их прямой долг. Этого требуют 
от них реш ения XX съезда партии.

Больш ое значение в деле быстрейшего 
осущ ествления политехнического обуче
ни я  имеет ш ирокий обмен опытом рабо
ты  отдельных ш кол, лучш их педагогов 
республики и стран ы . В этом отношении 
следует всячески приветствовать инициа
ти ву  7 7 -й  тбилисской средней ш колы, 
начавш ей дружескую  переписку с москви
чами. Сейчас в эту переписку вклю чаю т
ся и другие ш колы  республики. В редак
цию наш ей газеты  поступаю т письма от 
педагогов, учащ ихся с просьбой на стра
ницах «Зари Востока» рассказать об опы 
те  работы и других ш кол, умело воспи
ты ваю щ их учащ ихся в труде и для труда.

О рганизовать широкий обмен опытом 
работы учителей —  первейш ая обязан
ность органов народного образования, ме
стны х партийны х организаций, ин ститу

та  усоверш енствования учителей. Сле
дует чащ е проводить совещ ания, встречи 
учителей разны х ш кол, чтобы они имели 
возможность обменяться мнениями, сообща 
реш ить волную щие их вопросы.

М инистерству просвещ ения Грузинской 
ССР, Н аучно-исследовательскому инсти
т у т у  педагогических наук  надо принять 
самые реш ительны е меры, чтобы  в бли
ж айш ее время удовлетворить учителей 
необходимой методической литературой.

Директивы  XX съезда КПСС ставят 
большие задачи перед советской школой. 
Руководствуясь историческими реш ениями 
съезда, партийны е и советские органы 
республики, органы  народного образова
ния и учи теля добьются дальнейшего 
повыш ения качества обучения и воспи
та н и я  подрастающего поколения, с честыо 
вы полнят поставленны е перед нпми за 
дачи , будут воспиты вать культурную , об
разованную , трудолюбивую молодежь, до 
конца преданную  родной Коммунистиче
ской партии, своей великой Отчизне.

Д ел егат  XX съ езда  КПСС токарь-новатор И. Ч ум бурндзе выступает с рассказом  об  итогах работы съ езд а .
Ф ото В. Тархова.

Претворим в жизнь Директивы XX съезда КПСС
Говооит делегат съезда ”  —  .  ~  .... н_а трибуне —  котельщ ик П. Березан-Говооит делегат съезда  

Илья Чумбуридзе

Дорогие товарищи! Мне выпала высокая 
честь бы ть делегатом исторического XX 
съезда Коммунистической партии Совет
ского Союза. Очень трудно вы разить сло
вами то большое волнующее впечатление, 
которое произвела на всех нас, делегатов, 
работа съезда родной партии. В докладах 
товарищей Н. С. Хрущева и Н. А. Булгани
на, в постановлениях и других материалах 
съезда изложена великая программа строи
тельства коммунизма в нашей стране, 
дальнейшего укрепления могущества Ро- і  

дины, повыш ения материального благосо-1 
стояния и культурного уровня нашего н а
рода.

Мы все, участники съезда, к ак  и мно
гомиллионные массы нашего народа, горя
чо и полностью одобрилп политическую 
линию и практическую  деятельность Цент
рального Комитета партии. На съезде с 
огромной силой проявились нерушимое 
единство и неразры вная связь партии с 
народом, ее сплоченность вокруг ленин
ского Центрального Комитета, величай
шая мудрость коллективного руководства 
нашей великой партии.

Под водительством Коммунистической 
партии, вооруженные решениями XX съез
да КПСС, советские люди н аправят всю 
свою неиссякаемую  творческую  энергию 
на практическое претворение в ж изн ь ре
шений съезда, на успешное осущ ествление 
намеченных партией планов хозяйствен
ного и культурного строительства.

Известно, что решающим условием 
дальнейшего развития промышленности 
является  технический прогресс. Как раз в 
этом важном деле на нашем заводе имеют
ся серьезные недостатки. Нам всем пред
стоит проделать большую работу, чтобы 
реконструировать наш е предприятие, уста
новить н а  нем современные станки, мо
дернизировать устаревш ее оборудование. 
Это вопрос большой важности, он не 
терпит отлагательств. Ведь с 1 9 5 8  года 
наш завод переклю чится на ремонт мото-

В эти дни на многолюдных собраниях трудящ ихся делегаты  XX съ езда  
КПСС рассказы ваю т о работе съ езд а , о грандиозны х задач ах , поставленных 
перед  советским народом  в шестой пятилетке.

На днях одно из таких собраний состоялось в клубе Тбилисского парово- 
зо-вагоноремонтного зав ода  имени И. В. Сталина. Открыв собрание, секретарь  
парткома за в о д а  Д . А бѵтидзе предоставил слово токарю -новатору, делегату  
XX съ езда  КПСС Илье Д авидовичу Ч ум буридзе. Присутствовавш ие в зал е ра
бочие, инженерно-технические работники и служ ащ и е предприятия тепло встре
тили своего товарищ а по работе и с большим интересом прослуш али его вы
ступление.

ро-вагонных секций и цельнометалличе
ских вагонов. Мы должны всерьез поду
мать о том, чтобы рациональнее использо
вать при разборке локомотивов старые, но 
ещ е вполне пригодные к использованию 
детали. Коллективу завода следует при
н ять  все меры к тому, чтобы ликвидиро
вать ш турмовщину. У нас стало плохим 
правилом вы полнять производственные за 
дания лиш ь к концу месяца.

Нам нужно в кратчайш ие сроки прове
сти организационно-технические меропрня-

Пмеются недостатки и в организации 
социалистическою  соревнованйя, еще не 
изж ит в этом деле формализм.

Нашему коллективу нужно быстрее ли
квидировать эти недостатки, если мы дей
ствительно хотим, —  а мы Хотим этого, —  
идти в ногу с жизнью.

Товарищи! Советский народ, беззаветно 
преданный идеям марксизма-ленинизма, 
не пожалеет сил для того, чтобы осущ е
ствить на деле приняты е съездом исто
рические реш ения, не только вы полнит, 
но и перевыполнит задания шестого пяти-ти я , которые позволят значительно повы 

сить производительность труда и у л у ч - ! летнего плана, 
ш ить качество продукции. Прежде всего
необходимо организовать при кузнечном Решает вЫСОНОЯ
цехе ремонтно-техническое отделение для
ремонта и изготовления штампов, а так - производительность тр у д а  
ж е пустить в эксплуатацию  моечную ма-1
ш ину. Плохо обстоят дела с внедрением ! Выступление И. Чумбуридзе горячо под-
передовой технологии. Следует перевести держали рабочие, инженеры, техники , слу-1 *Г' і^ м л а із е  н ач ал ьн и к  Т т і м а  " іе х н и ч е -
„ „ т о т г , ,  и о а а а  О П  и а ш і о и п п а я п й  н я  Я П -  I ж я т п и о  я а п л і а  К  л р л п ѵ  в и л т ѵ п ^ п п а т  п н п  " •  1и М Л а Д З е , Н а Ч а Л Ь Н И К  ОТДвЛа Т в Х Н И Ч в -

ского контроля С. М елик-Баш асв призвали 
коллектив завода трудиться, не ж алея сил,

На 
ский.

—  Реш ения XX съезда КПСС, —  гово
рит он, —  проникнуты  отеческой заботой 
партии о дальнейшем процветании нашей 
Родины, об улучш ении жизни советских 
людей. Наш долг —  ответить на заботу 
родной партии самоотверженным трудом.

Тов. Березанский говорит о том, что в 
тендерном цехе нужно смонтировать один 
токарны й станок, а  такж е дефектоскоп, 
что повы сит производительность труда, 
улучш ит качество продукции.

Старш ий инженер Л. Закс говорила о 
том, что советские люди, знакомясь с ма
териалами XX съезда партии, чувствую т 
величайш ую  гордость за  свой народ, за 
мудрую Коммунистическую партию.

—  Нам нужно, —  говорит она, —  со
врати ть  производственный цикл и полно
стью ликвидировать непроизводительные 
расходы.

—  Коллектив котельного цеха, —  го
ворит его н ачальни к  Ю. Грдзслишвили, —  
воодушевленный реш ениями XX съезда 
КПСС, обязуется вы полнить план 1 9 5 6  го
да на месяц раньш е срока и дать н а  3 0 0  
ты сяч  рублей сверхплановой продукции.

В ы ступивш ие затем слесарь С. Кравели- 
дзе, начальни к  арматурного отделения

детали не менее 2 0  наименований на ко- жащ ие завода. В своих вы ступлениях они 
вильное литье, а так ж е перевести со сво- горячо одобряют реш ения XX съезда КПСС,
бодной ковки на ш тамповку и на гаризон- 
тально-ковочны е машины до 30  различ
ны х деталей, освоить оболочковую формов
ку . Администрация завода должна про
я в и ть  больше настойчивости перед Мини
стерством путей сообщения СССР, чтобы 
обеспечить завод легированной штампо
вочной и инструментальной сталью.

Мне хочется сказать здесь еще и о том, 
что на нашем предприятии уделяется ма
ло внимания распространению  опыта пере
довиков. Бы ваю т случаи , когда рассмотре
ние предложений рационализаторов недо
пустимо затяги вается , а приняты е пред
лож ения подолгу не внедряются.

направленны е на дальнейш ий подъем на
родного хозяйства и повыш ение благосо
стояния народа.

для вы полнения и перевы полнения плано
вы х заданий.

В Президиуме Верховного Совета СССР
На заседании Президиума Верховного 

Совета СССР под председательством тов. 
Ворошилова К. Е. были рассмотрены 
представления Верховного Совета Казах
ской ССР и  Верховного Совета Узбекской 
ССР о частичном изменении границы  ме- 
&ДУ указанны м и республиками в связи с 
передачей Казахской ССР Бостандыкско- 
по района и части земель Голодной степи 
® состав Узбекской ССР.

Президиум Верховного Совета СССР 
единодушно поддержал предложение о пе
редаче Бостандыкского района п части  
земель Голодной степи из Ю жно-Казах
станской области Казахской ССР в со
став У збекской ССР и при нял  У каз о ч а 
стичном изменении границы  между этимп 
республиками.

Беседа Н. А. Булганина, Н. С. Хрущева, В. М, Молотова  
и А, И. Микояна • с П р е м ь е р - "  и Министром

иностранных дел Данни X. К. Хансеном
6 марта в Кремле состоялась заклю чительная беседа Председателя Совета Ми

нистров СССР Н. А. Б улганина, Первого С екретаря ЦК КПСС и Члена Президиума 
Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева, Первого Заместителя Председателя Совета 
Министров СССР и Министра иностранных дел СССР В. М. Молотова, Первого З а 
местителя Председателя Совета Министров СССР А. П. М икояна с Премьер-Мини
стром и Министром иностранных дел Дании X. К. Хансеном.

Во время беседы присутствовали: с датской стороны —  Министр просвещ ения 
Ю. Бомхольт, Чрезвы чайны й и Полномочный Посол Дании в СССР А. Мерк, П ослан
ник Дании в ФНРЮ Р . Кьер, генеральный секретарь МИД Дании Н. Свеннингсен, 
заведую щ ий отделом печати МИД Дании С. А. Кристенсен, секретарь М инистерства 
иностранных дел Б . Ольсен, ответственны й сотрудник экономического отдела МИД 
Дании X. Э. Тране и личны й секретарь Премьер-М инистра X. С. Меллер; с советской 
стороны —  Министр внеш ней торговли И. Г. Кабанов, М инистр культуры  Н. А. Ми
хайлов, заместитель Министра иностранных дел В. С. Семенов, Ч резвы чайны й и 
Полномочный Посол СССР в Дании Н. В. Славин, заведую щ ий Отделом С кандинав
ских стран МИД СССР М. Г. Грибанов и советник Посольства СССР в Дании А. С. 
К аплин. (ТАСС).

Е динодуш но одобрив исторические реш ения XX съ езд а  К П С С , коллектив заво
д а  взял на себя повышенные социалистические обязательства. Основные из них:

1. Выполнить план 1956 года  досрочно, к 20 дек абря , и дать  на миллион рублей  
продукции дополнительно к плану.

2 . Непрерывно улучш ать качество продукции и снизить себестоим ость вы пускае
мой продукции на два  процента, повысить производительность т р уда  на один  
процент.

3. Снизить трудоем кость ремонта п одвиж ного состава на восемь процентов.
4. Ш ире развернуть р аботу  среди рационализаторов я изобретателей  и в 1956 

году  внедрить в производство не менее 130 рационализаторских предлож ений с услов
но-годовой экономией в 420 тысяч рублей.

5. В 1956 году повысить квалификацию 370 работников.
6 . Ш ире развернуть п ропаганду передового опы та на предприятии.

★   —

О тъезд из Киева г-на Венсана Ориоля

Издание на грузинском языке брошюры с текстом доклада 
Н. А. БУЛГАНИНА — Директивы XX съезда КПСС 

по шестому пятилетнему плану развития народного хозяйства СССР
на 1956—1960 годы

«Сахелгамн» на грузинском язы ке вы 
пустил брошюру с текстом доклада Пред
седателя Совета Министров СССР Н. А. 
Булганина —  Д ирективы XX съезда КПСС

по шестому пятилетнему плану развития 
народного хозяйства СССР н а  1 9 5 6 —  
1 9 6 0  годы.

Брошюра издана массовым тиражом.
(ГрузТАГ).

Завтрак у Премьер-Министра и М инистра иностранных дел  
Дании г-на X. К. Хансена

Гостящий в Москве по приглашению Советского правительства Премьер-Министр 
и М инистр иностранных дел Дании г-н  X. К. Хансен и его супруга г-ж а Г. Хансен 
5 м арта дали завтрак .

С советской стороны на завтраке присутствовали; Н. А. Б улгани н , А. И. 
Микоян, В. М. Молотов, Н. С. Хрущев, М инистры СССР И. Г. Кабанов, Н. А. Ми
хайлов, заместитель М инистра иностранных дел СССР В. С. Семенов, Чрезвы чайны й 
и Полномочный Посол СССР в Дании Н. В. Славин, н ачальни к  Протокола Предсе
дателя Совета Министров СССР Е. А. Тарабрин, заведую щ ий Отделом С кандинав
ски х стран МПД СССР М. Г. Грибанов, и. о. заведующего Протокольным отделом 
М инистерства иностранны х дел СССР Л. Ф. Теплов и советник Посольства СССР 
в Дании А. С. Каплин.

П а^завтраке присутствовали М инистр просвещ ения Дании г -н  Ю. Бомхольт с 
супругой, Ч резвы чайны й и Полномочный Посол Дании в СССР г-н  А. Мерк с супру
гой, Ч резвы чайны й Посланник и Полномочный Министр Дании в Федеративной На
родной. Республике Югославии г-н Р. Кьер, Генеральный секретарь М инистерства 
иностранны х дел Дании г-н  Н. Свеннингсен, заведую щ ий Отделом печати М инистер
ства иностранны х дел Дании г-н С. Кристенсен, секретарь Министерства 
иностранны х дел Дании г-н  Б . Ольсен с супругой, ответственны й сотрудник Эконо
мического отдела М инистерства иностранны х дел Дании г-н  X. Э. Тране, советник 
Посольства Дании в СССР г-н  Г. Ларсен с супругой, секретарь Премьер-М инистра 

Дании г-н  X. С. Меллер, атташ е Посольства Дании в СССР г-н  Л. Р анек. (ТАСС).

КПЕВ, 6  марта. (ТАСС). После двух
дневного пребывания в столице У краины 
сегодня отбыл в Тбилиси видны й обще
ственны й деятель Ф ранции, бывший пре
зидент Французской Республики г-н  Вен
сан Ориоль с супругой.

На киевском аэродроме г-н а Венсана 
Ориоля провожали председатель Верхов
ного Совета У краинской ССР П. Г. Т ы 
чина, министр иностранны х дел У краин
ской ССР Л. Ф. П аламарчук, депутаты  
Верховного Совета У краинской ССР, от
ветственны е сотрудники Президиума Вер
ховного Совета республики, М инистерства 
иностранны х дел, Украинского общества 
культурной связи с заграницей, предста
вители печати.

Перед отъездом г-н  Венсан Ориоль в бе
седе с корреспондентом ТАСС заяви л:

—  Очень трудно судить за эти  два дня 
нашего пребы вания на У краине о тЪкой 
огромной республике, к ак  ваш а, о таком 
большом и красивом городе, как  Киев. 
Если говорить о встрече, то я  могу ск а 
зать , что прием, который был оказан нам 
в столице У краины, меня глубоко взвол
новал.

Во время экскурсии  по городу я  видел 
замечательны е пам ятники прошлого и ч у 

десные уси лия трудящ ихся К иева в н а 
стоящем. Д анны е, которые были мне сооб
щены председателем Президиума Верхов
ного Совета У краинской ССР Д. С. Корот- 
ченко, дали возможность понять крупное 
развитие ваш ей республики с экономиче
ской, интеллектуальной и моральной сто
роны.

Мы посетили колхоз имени С талина 
Киевской области, где я  убедился в боль
ш их достиж ениях сельскохозяйственного 
производства, которы е могут разви ваться 
и в дальнейш ем в соответствии с потреб
ностями республики.

Я покидаю У краину, ж алея, что не мо
гу  быть здесь дольш е, надеясь, что ваш а 
республика достигнет еще большего про
гресса в будущем. Я прошу передать от 
моего имени искренний привет и н аи л у ч 
ш ие пож елания трудящ имся К иева и  все
му народу У краины .

Из К иева отбыли такж е сопровождаю
щ ие г-н а  Венсана Ориоля заместитель се
кретаря Президиума Верховного Совета 
СССР А. Ф. Горкин, заместитель н ачал ь
ни ка кан целяри и  Президиума Верховного 
Совета СССР Ю. А. Королев, полномоч
ны й министр, советник посольства Ф ран
ции в СССР Ж. Лалуа.

Торжественные собрания в Москве, посвященные 
Международному женскому дню

5 марта в Москве начались районны е 
собрания и вечера трудящ ихся, посвящ ен
ные Международному женскому дню. Тор
ж ественное собрание состоялось в С талин
ском районе; на нем вы ступили секретарь 
райкома партии тов. Иросветова, ткачи ха 
комбината имени Щ ербакова тов. Ползу- 
нова, мать-героиня тов. Турновская и 
другие.

Свыше семисот ж енщ ин —  передовых 
работниц и служ ащ их предприятий и у ч 
реждений, представителей парти йны х, со

ветских и общ ественных организаций 
присутствовали на собрании трудящ ихся 
Щ ербаковского района.

Торжественные собрания, посвящ енные 
Международному женскому дню, состоя
лись такж е в Ж дановском и К расногвар
дейском районах. Они закончились боль
шими праздничными концертами.

На предприятиях, в учреж дениях и 
учебных заведениях столицы  проходят 
беседы, читаю тся доклады и лекции о 

і Международном женском дне. (ТАСС).

^



Все силы—на выполнение решений X X  съезда КПСС!

Как мы снижаем себестоимость  
продуктов животноводства

Рассказ заведующ его молочнотоварной фермой колхоза „Чвени шрома" 
села Плави Горийского района Р. Басилидзе

X I съезд Коммунистической партии Со
ветского Союза поставил задачу —  обес
печи ть в шестой пятилетке крутой подъем 
сельского хозяйства, в том числе ж ивот
новодства, к ак  одной из основных его от
раслей. Чтобы вы полнить эту важ ную  за 
дачу , нам, животноводам, нужно совместно 
со всеми работниками сельского хозяй 
ства проделать большую работу. Добиться 
новых успехов в увеличении производства 
продуктов животноводства поможет накоп
ленны й в этом деле опы т. Поэтому мне 
хочется рассказать о том, как  разви вает
ся животноводство в  колхозе «Чвени шро- 
ма» села Плави.

В наш ей артели  большое вним ание уде
ляется  повыш ению  производительности 
труда животноводов и сниж ению  себестои
мости единицы продукции. Работники на
шей фермы по-хозяйски считаю т каждую 
копейку, прилагаю т все усилия к тому, 
чтобы животноводство давало как  можно 
больше дохода.

В 1 9 5 3  году было надоено на каждую 
фуражную  корову 611 литров молока, в
1 9 5 4  го д у —  9 5 4 . в 1 9 5 5  году —  1 .161  
литр при плане 7 5 0  литров.

В прошлом году, составив перспектив
ны й план развития ж ивотноводства, работ
н и ки  наш ей фермы реш или надоить в 
1 9 6 0  году от каждой коровы по 1 .8 0 0  
литров молока. По затем мы реш или до
сти ч ь  этого уровня уж е в 1 9 5 6  году. В
1 9 5 5  году доход от животноводства уве
личился. по сравнению  с предыдущим го
дом. примерно в 12 раз, а в 1 9 5 6  году 
возрастет еще больше. Если в 1 9 5 5  году 
животноводство по доходности стоя
ло, в сравнении  с другими отрасля
ми, на восьмом месте, то в этом го
ду оно даст примерно четвер

тую  часть всего колхозного дохода.
При этом следует учесть, чго об
щ ий доход колхоза так ж е намного 
возрастет.

Но самое прпмечательпое —  это 
неуклонное сниж ение себестоимости 
продукции. Мы подсчитали, что в 
1 9 5 5  году себестоимость одного центнера 
молока по сравнению  с 1 9 5 3  годом сн и зи 
лась па 45  процентов, а в этом году со
стави т  48  процентов от себестоимости 
1 9 5 3  г. В 1 9 5 4  году на молочнотоварной 
ферме было произведено на одного колхоз
н и ка, занятого в животноводстве, 6 7 ,5  
центнера молока, в 1 9 5 5  году —  8 2 ,8 , а 
н а  1 956  год планируется производство 
1 1 7 ,4  центнера.

К ак мы рассчиты 
ваем достигнуть уде
ш евления себестои
мости продукции?

В прошлом хозяй
ственном году мы за 
ложили немалое ко
личество силоса, на 
каждую  корову при
шлось по пяти тонн. 
Кроме того, в боль
шом количестве заго
товили 
чалу,

Директивы XX съ езд а  КПСС по ше
стому пятилетнему плану развития на
родного хозяйства СССР на 1956— 1960 
годы предусматриваю т новый мошный 
подъем  сельского хозяйства и, в част
ности. резкое увеличение производства  
молока в колхозах и совхозах . Валовой 
выход молока в стране в 1960 году  
по отнош ению к 1955 году долж ен  со
ставить 195 процентов.

О дновременно с увеличением произ
водства молока, важнейш ей задачей  яв
ляется значительное сокращ ение затрат  

кукурузную  Тр уд а и средств на единицу продукции, 
сено, различ- Директивы XX съ езд а  КПСС пред- 

ны е грубые корма, 'усматриваю т широкую механизацию  и 
Ж ивотны е имели ВДО- ^электрификацию ферм, повышение роли 
воль и кояцентрпро- и ответственности ІѴ\ТС в этом деле, 
ванные корма. Такое Н иже мы помешаем рассказ заведую - 
кпличргтко кппмпп ш его молочнотоварной фермой колхоза  количество кормов | <Чвени ш рома» села Плави Горийского
обеспечило высокую  района Р. Б асилидзе о  мероприятиях  
продуктивность ЖИ- і проводимых колхозом по повышению  

производительности труда, снижені..*, 
вотных. Но подсчеты |  трудовых затрат и себестоим ости еди- 
показали, что на ницы продукции, 
каж ды й литр молока

труд ж ивотновбіов, 
сокращ ает расход тру
додней и тем самым 
сн иж ает себестои
мость продукции. Мы 
механизировали фер
му в начале нынеш 
него хозяйственного 
года и 8а короткий 
срок ощутили все 
выгоды механизации. 
На ферме установле
ны корморезка, кор
мозапарник, комби
нированная мельница 
для размельчения кор
мов, механизирована 
мойка корнеплодов, 
имеется душ для ко
ров и т . д. Все эти 
механизмы зн ач и 
тельно облегчили 
труд животноводов,

К вопросу о выполнении 
Женевских соглашений по Вьетнаму

сниж ение себестоимости по сравнению  с 
предыдущим годом составляет всего лишь 
одну копейку. Это, конечно, тоже имеет 
значение, если учесть, что за год мы на
доили около 9 2  ты сяч литров молока. Но 
мы могли значительно больше удешевить 
нашу продукцию . Когда мы тщ ательно 
проанализировали имеющиеся данны е, вы-

способствуют повы 
шению производительности труда, сниж е
нию себестоимости продукции. Известно,
нагпример, что ниж няя часть стебля куку 
рузы  содержит большое количество пен
ных питательных вещ еств. Но эта часть 
стебля не съедается коровами из-за ее 
грубости. У становка комбинированной 
мельницы для размельчения кормов, кото
рая размельчает и грубые, толстые частиясиплось, что -причиной незначительного 

сниж ения себестоимости продукции было [ стеблей, дала нам возможность полностью 
приобретение концентрированных кормов ' использовать питательны й корм.

Новый порядок доения позволил не 
только значительно снизить затраты  тру
да, но и повысить продуктивность коров. 
На 1 марта мы получили значительно 
больше молока, чем на то ж е число в про
шлом году.

Надо признать что мы до сих пор мало 
интересовались экономическими показате
лями, слабо боролись за увеличение произ
водства и удешевление продукции. Часто 
руководители колхозов добивались высо
ких показателей по урожайности или про
дуктивности животноводства любой ценой, 
не думая о том, во что обходится про
дукция государству или колхозу, как сде
лать ее более дешевой. За последние годы, 
после введения нового порядка планирова
ния, наш колхоз стал более последова
тельно внедрять достижения науки и пе
редового опыта, осущ ествлять систему ме
роприятий по снижению затрат на произ
водство единицы продукции, лучш е ис
пользовать землю.

Наш долг —  и впредь изы скивать и 
пускать в действие внутриколхозные ре
зервы для повышения производительно
сти труда .и снижения себестоимости про
дукции животноводства. С этой задачей 
мы справимся тем успеш нее, чем быстрее 
специалисты  и все работники вельского 
хозяйства овладеют глубокими экономи-

К ак уж е сообщалось в печати, в связи 
с  посланием двух Председателей Ж енев
ского совещ ания по Нндо-Китаю, которы
ми, как  известно, являли сь  Министры 
Иностранных Дел СССР и Великобрита
нии, правительство КНР и правительство 
ДРВ внесли предложение о созыве нового 
совещ ания для рассмотрения вопроса «О 
мерах по осущ ествлению Ж еневских согла
шений по Вьетнаму».

18  февраля с. г. Министерство Ино
странных Дел СССР направило по этому 
вопросу в Посольство Великобритании в 
Москве ноту.

В этой ноте Советское правительство 
обращает внимание на то, что положение 
с выполнением Ж еневских соглашений во 
Вьетнаме продолжает оставаться неудо
влетворительным. Власти Южного Вьетна
ма категорически отказы ваю тся присту
пи ть к предусмотренным Ж еневскими со
глашениями консультациям относительно 
проведения в июле 1 9 5 6  года всеобщих 
выборов во Вьетнаме, на что обращается 
внимание в четвертом докладе Междуна
родной Комиссии по наблюдению и кон
тролю во Вьетнаме. Работа Международной 
Комиссии во Вьетнаме встречает постоян
ную обструкцию со стороны ю жновьет
намских властей. Более того, власти Юж
ного Вьетнама уже объявили о своем ре
шении провести сепаратны е выборы на еще не получен.

территории Южного Вьетнама и осущ^, 
ствить другие меры, направленны е к  рас
колу Вьетнама и, таким образом, к срыву 
Ж еневских соглашений о Вьетнаме.

По мнению Советского правительства, 
невыполнение Ж еневских соглашений о 
Вьетнаме имело бы крайне тяж елы е- по
следствия как для дела мира в Индо-Еи- 
тае, та к  и для мира во всем мире.

У читы вая серьезность создавшегося во 
Вьетнаме положения и то, что ранее при
няты е двумя Председателями меры по его 
улучш ению  не дали положительных ре
зультатов, Советское правительство раз
деляет мнение правительств Китайской 
Народной Республики и Демократической 
Республики Вьетнам о целесообразности 
созыва нового совещ ания для рассмотре
ния вопроса о мерах по осуществлению 
Ж еневских соглашений во Вьетнаме.

Советскому правительству представ
ляется целесообразным, чтобы два Предсе
дателя поддержали предложение о созыве 
указанного Совещания и обратились бы с 
соответствующим посланием по этому во
просу к странам —  участницам Женевско
го совещ ания по Пндо-Китаю и странам —  
членам Международных Комиссий в Индо
китае.

Ответ от правительства Великобритании

К посещению СССР делегацией Национального Собрания 
Чехословацкой Республики

Председатель Совета Союза А. П. Вол-1 домление относительно принятия нашего 
ков и Председатель Совета Национально- ; приглаш ения».
стей В. Т. Лацис направили Председателю | Председатель Национального* Собрания 
Национального Собрания Чехословацкой Чехословацкой Республики 3. Фирлингер
Республики 3. Фирлингеру письмо следу
ющего содержания:

«Верховный Совет Союза Советских Со-

в ответном письме на имя А. П. Волкова 
и В. Т. Лациса сообщил:

«Президиум Национального Собрания
циалистическиі Р е с п у в л к  иисет честь I Чехословацкой Республикп с большой ра- 
щ ,«гласить делегацию Национального Со- *остыо принимает Ваше любезное пригла- 
брания Чехословацкой Республикп цосе-1 « • « » .

С ч и т а т ь  в а ж н е й ш е й  з а д а ч е й  значительное увеличение производства 
с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о й  п р о д у к ц и и  на к а ж д ы е  100 гектаров земельных уго
д и й  п р и  о д н о в р е м е н н о м  с о к р а щ е н и и  з а т р а т  т р у д а  на производство каж 
д о г о  ц е н т н е р а  п р о д у к ц и и .

(И з Директив XX съезда КПСС по шестому пятилетнему плану развития народ
ного хозяйства СССР на 1956 — 1860 годы).

». марши і

П Р О И З В О Д С Т В О  МОЛОКА НА о д н о г о  
КО Л ХО З НИ К А,  З А Н Я ТО Г О  

В Ж И В О Т Н О В О Д С Т В Е  
(в  ц ентнерах).
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на стороне. В прошлом году колхоз собрал 
низкий урожай кукурузы  —  по 11 ,5  цент
нера (в  зерне) с каждого гектара. А пше
ницы мы получили еще меньше.

Столь ни зкая урож айность зерновых 
культур  объяснялась тем. что отдельные 
полеводческие бригады колхоза и меха
низаторы недобросовестно относились к 
своим обязанностям; обрабатывались посе
вы не всегда в соответствии с требова
ниями передовой агротехники. Одной из 
главны х причин низкой урожайности ку
курузы  явл яется  то, что в нашем колхо
зе сеют малоурожайные сорта этой куль
туры , не применяю тся гибридные сорта. 
Сейчас, когда Коммунистическая партия 
у казала колхозникам н а  их ошибку, вы 
раж аю щ ую ся в недооценке гибридных сор
тов ку к у р у зы , мы полностью осознали 
необходимость вы севать исключительно 
вы сокоурож айны е сорта. Наши колхозни
ки обязались получить в нынешнем году 
по 25  центнеров кукурузы  с каждого гек
тара. Кроме того артель увеличивает пло
щадь под кукурузой на 75  гектаров.

В нынеш нем году мы такж е сеем эспар
цет (н а  3 2  гектарах) и однолетние тр а 
вы (н а  10 гектарах), дающие в условиях 
наш его колхоза высокий урож ай; овес и 
ячм ень будут посеяны на 36  гектарах, си
лоса заложено на 2 0 0  тонн больше, чем 
в прошлом году.

Такое количество разнообразных кор
мов, естественно, будет способствовать 
дальнейш ему повышению продуктивности 
и, следовательно, снижению  себестоимости 
продукции.

Одним из главны х условий роста произ
водительности труда является  механиза
ция трудоемких процессов в животновод
стве. М еханизация н а  ферме облегчает

В дальнейшем, когда будут механизиро
ваны  все процессы, ферма получит значи
тельно больше доходов. Приведем такой 
пример. Сейчас на ферме работают 8 доя
рок, 8  пастухов, заведующий фермой, 
бригадир, зоотехник, ветеринарный врач, 
учетчик, два человека, заняты х перевоз
кой грубых кормов на арбах, механик. В 
ближайш ее время будет осущ ествлена ме
ханизация всех процессов, и тогда коли
чество работников фермы сократится на 
7 человек. Петрудно подсчитать, насколь
ко уменьш атся затраты  труда, если учесть, 
что сейчас каждый работник фермы вы 
рабаты вает в год в среднем около 400  
трудодней.

Говощі о сниж ении себестоимости про
дукции, нельзя не упом януть о таком 
важном моменте, как  вы сокая трудовая 
активность доярок. У нас все доярки пе
ревыполняю т планы  надоя. Например, 
Е катерина Тараш вили в прошлом году по
лучила от каждой из 11 коров в среднем 
по 2 .0 6 9  литров молока вместо 7 5 0  лит
ров по плану. В нынеш нем году она н а
доит, согласно своему обязательству, 
2 .5 0 0  литров. Столько ж е обязались полу
чить Этери Сабанаш вили и другие передо
вы е доярки.

Важным резервом сниж ения трудовых 
затрат в молочном животноводстве я в 
ляется введение двукратной дойки коров. 
Еще в прошлом хозяйственном году мы 
практиковали четырехразовое доение. В 
нынешнем хозяйственном году мы стали 
доить коров по новому, прогрессивному 
способу. Коровы теперь доятся в 7 часов 
утра и в 7 часов вечера.

тить Советский Союз в Ѵарте 1956  года, 
ческими знаниями и научатся сопо- если это время будет приемлемым для На
ставлять затраты  труда и средств с ционального Собрания.

Выражаем уверенность, что посещение 
Советского Союза делегацией Националь
ного Собрания Чехословацкой Республи
ки, как и недавнее посещение Чехосло- 

призваны  сыграть работники эконо- вакии делегацией Верховного Совета СССР, 
мической науки. Экономисты, как  будет служить важному делу укрепления 
это отмечалось на XX. съезде КПСС, отношений братской дружбы п взаимного

сотрудничества между нашими странами. 
Мы были бы благодарны Вам за уве-

результатами, изучат пути сокращ е
ния издержек на единицу продук
ции.

В этом отношении большую роль

должны помочь работникам сель
ского хозяйства изучать и анализировать 
экономическую эффективность новых агро
технических приемов, машин п по
род ж ивотны х, а -так ж е  широко обобщить 
достижения, передовой опыт колхозов и 
совхозов и дать нам образцы наиболее пра
вильного ведения сельскохозяйственного 
производства на примере передовых хо
зяйств.

1956  года. Делегация Национального Со
брания Чехословацкой Республики наме
рена прибыть в Советский Союз в сере
дине марта с. г. и провести в Вашей 
стране приблизительно две недели.

Президиум Национального Собрания 
Чехословацкой Республики твердо уверен, 
что посещение делегацией Национального 
Собрания Советского Союза еще больше 
укрепит традиционные взаимные отноше
ния между нашими странами и будет 
способствовать дальнейшему укреплению 
братской дружбы народов наш их стран».

СЕБЕСТОИМ ОСТЬ О Д Н О ГО  
ЦЕН ТН ЕРА М ОЛОКА  

(в процентах).

Новые правила приема в заочные 
и вечерние вузы

Министерство высшего образования 
СССР утвердило правила приема в заоч
ные и вечерние высш ие учебные заве
дения на 1 956  год. На факультеты  и от
деления этих ' вузов принимаю тся граж 
дане без ограничения возраста, имеющие 
законченное среднее образование и рабо-

филю факультета или высшего учебного 
заведения. Этой, льготой пользуются также 
вы пускники  специальных средних учеб
ны х заведений, получившие дипломы с 
отличием, и участники Великой Отече
ственной войны, имеющие аттестат об 
окончании средней ш колы с отличием,

13 5 3 г . 1955г. 1956г.
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Проверяем выполнение взятых обязательств К \ \ \ \ \ \ \ \ \ \ х а а я к ѵ т

Н Е  Х О З Я Е В А  С В О Е Г О  С Л О В А
П нгурский целлюлозно - бумажный 

комбинат сн абж ает своей продукцией 
все З ак ав к азье . С каж дым месяцем 
растет спрос на ш кольны е тетради, ти 
пографскую  и оберточную бумагу. Од
нако этот спрос удовлетворяется далеко 
не полностью.

В прошлом году комбинат пе вы пол
нил плана вы п уск а  бумаги; было недо
дано более ты сячи  тонн продукции, на
руш ался ассортимент, невыполненны м 
оказалось и задание по качеству . Так, 
бумаги первого сорта ф актически вы 
пущено 8 6 ,2  процента против требуе
мых 9 0  процентов. Перевыполненио 
плана было достигнуто лиш ь по произ
водству оберточной бумаги. «Н аж имая» 
на этот вид продукции, руководители 
комбината (директор В. Д ж анаш ия, 
главны й инж енер И. К ухалаш вили), 
видимо, стрем ились «поднять» показа
тели предприятия но валовой продук- 

% ции. Но ничего не получилось...
$ Сверхплановы е убы тки  составили в 
у прошлом году более миллиона рублей. 
/  Допущен большой перерасход сы рья и 
5  химикатов. Все эти недостатки во мно- 
!  гом объясняю тся отсутствием  твердой 
/  технологической д и с ц и п л и н ы .
I  Производство бумаги яв л яется  слож- 
* ным процессом. О сущ ествление его без 
$  наличия твердого граф ика, объединяю 

щего, дисциплинирую щ его работу це
хов, не даст нуж ны х результатов. Т а
кой график на предприятии имеется, 
но не соблюдается: цехи работают не
ритмично и во второй половине месяца, 
как  правило, процветает ш турмовщ ина. 

На целлюлозном заводе наруш ения

Коллектив Ингурского комбината обязался выработать сверх 
плана в январе и феврале 1956 года 40 тонн бумаги. Это обяза
тельство было перевыполнено.

Б ыло принято также обязательство выпустить в январе и фев
рале по 30 тонн целлюлозы сверх плана. Фактически не выполнен 
даже государственный план.

В прошлом году комбинат не выполнил плана выпуска вало
вой продукции.

сто меняется скорость оборотов котла, 
не соблюдается температурный режим. 
В настоящ ее время с кубометра котла 
получаю т только 61 килограмм целлю
лозы , что является  чрезмерно низким 
показателем . Для того, чтобы повысить 
выход целлюлозы, необходимо устано
вить м аш ину, уплотняющ ую  щ епу, 
улучш ить ход процесса. Но все эти 
мероприятия записаны  лиш ь в много
численны х реш ениях, а на деле не осу
щ ествляю тся.

В варочном и очистном цехах нет 
борьбы за сокращ ение потерь волокна, 
не используется уловитедьная ап пара
тура. Ф ильтр, к  монтажу которого при
ступили в прошлом году, до сих пор 
не сдан в эксплуатацию . Не применяет
ся здесь и система использования зам к
нутого ци кла оборотных вод, что при
водит к  тому, что большая часть во
локна пропадает непроизводительно и 
вместе с отработанными водами уп л ы 
вает в реку Пнгури.

На целлюлозном заводе и бумажной 
фабрике не принимаю т мер против кон-

5  технологии приводят к низкому выхо- і кретны х наруш ителей технологических 
$ ду целлюлозы из сы рья . На заводе ч а - 1 процессов. 17 января  во время дежур-

ства начальника смены В. Баиловой 
был грубо наруш ен процесс очистки 
древесной массы, и значительная 
часть целлюлозы была потеряна. Такие 
ж е факты  имели место и во время де
ж урства К. Кебурия.

Комбинат снабж ается сырьем в ос
новном из сванского лесного массива. 
Сплав древесины производится по реке 
Ингури до селения Джвари, а отсюда 
на расстояние 3 5  километров лес до
ставляется машинами. У комбината 
имеется для этой цели 2 9  автомашин. 
За сезон автопарк комбипата не обес
печивает перевозки всей необходимой 
древесины, да и вдобавок ее перевозка 
собственным транспортом обходится до
роже, чем автомашинами общего поль
зования.

Министерству автомобильного транс
порта и шоссейных дорог Грузинской 
ССР следует помочь комбинату. Ему 
нуж н а ромощь и со стороны Министер
ства бумажной и деревообрабатывающей 
промышленности СССР в деде улучш е
ния качества привозного колчедана. 
Работники союзного министерства бы
ваю т на комбинате, но каждый их

приезд отмечается обычно многочасовы- |  
ми совещ аниями, пользы от которых ^ 
никто не ощ ущ ает. |

Совершенно не налажена на пред- 
приятии проверка выполнения взяты х /  
обязательств. Никто не интересуется * 
тем, кто и как выполняет обязатель- $ 
ства, какие трудности встречаю т в ^  
своей работе отдельные цехи и смены. ^  
Очень далек от всей этой важной рабо- /  
ты  председатель фабкома Б. Ж ордання. |  

В результате такого безответствен- |  
ного отнош ения к этому важному делу /  

коллектив целлюлозного завода не вы - р 
полнил не только взятое сверхплано- % 
вое обязательство, но и государствен
ный план по вы пуску целлюлозы.

В январе и феврале текущ его 
года коллектив комбината, работал не
сколько лучш е, выполнив план в ы 
пуска бумаги, в том числе план вы пус
к а  бумаги по ассортименту. Не
смотря на это, недостатков на произ
водстве все же еще много. Бумагодела
тельны е маш ины и другое оборудова
ние часто простаиваю т. Машины Л? 1,
Мі 2 и 3 не работают с полным 
использованием технических скоростей. 
М ашина №  1, например, может раз
вить скорость 180 метров в м инуту, 
ф актически же скорость едва достигает 
1 4 0  метров. Не соблюдается техноло
гический процесс суш ки бумаги, что 
приводит к повышенной влажности го
товой продукции.

Быстрее ликвидировать все эти недо
четы , полностью выполнить взяты е 
обязательства —  долг коллектива ком
бината.

А. Ш ЕРО ЗИ Я .
З угди ди . (К орр. «Зари В остока»).

ѵ \ \ \ \ \ \

таю щ ие в отраслях народного хозяйства и | независимо от года окончания^учебы . 
культуры , в государственны х учрежде
ниях, в партийны х, профсоюзных, комсо
мольских, кооперативных организациях.

Из числа выдержавш их вступительные 
экзамены преимущественным правом при 
поступлении пользуются граждане, хар ак 
тер  работы которых соответствует профи
лю данного ф акультета или высшего учеб
ного заведения, демобилизованные из 
Советской Армии и Военно-Морского Фло
та, а такж е вы пускники вечерних школ 
рабочей и сельской молодежи. При нал и 
чии свободных мест могут быть зачислены 
лица, характер работы которых не соот
ветствует выбираемой специальности, но 
при условии, что они перейдут на соот
ветствующую работу в течение первых 
трех лет обучения.

При приеме в вечерние и заочные вы с
шие учебные заведения работников госу
дарственного, партийного, комсомольско
го и профсоюзного ап парата будет учи ты 
ваться их трудовая деятельность в н а
стоящее время и в предыдущие годы.

Без вступительны х экзаменов в число 
заочников принимаю тся лица, награж ден
ные по окончании средней школы золоты
ми и серебряными медалями и работающие 
по специальности, соответствую щей про-

Мннистерство просвещ ения РСФСР рас
пространило новые правила приема в за
очные и вечерние вузы  и на поступаю
щих на заочные отделения педагогических 
институтов. Дополнительно дано указание 
принимать на эти отделения учителей 
5— 10 классов вне конкурса. У чителя на
чальны х классов, работники партийного, 
комсомольского ап парата и работники уч
реждений народного образования будут 
приниматься по конкурсу на свободные ме
ста после зачисления учителей 5— 10 
классов.

Работники этой категории, окончившие 
учительские институты  в 1 9 3 9  году и в 
последующие годы, принимаю тся по своей 
специальности в особые группы с трех
летним сроком обучения. Все они держат 
вступительны е экзамены.

Категорически запрещено принимать па 
заочные отделения педагогических инсти
тутов лиц, нигде не работающих.

Поступающие в заочны е и вечерние 
высш ие учебные заведения подвергаются 
экзаменам по предметам, в зависимости 
от выбираемой специальности. Вступп- 
тельны е экзамены проводятся по програм
мам, утвержденным Министерством выс
шего образования СССР. (ТАСС).

о

НОВОСТИ НАУНИ И ТЕХНИКИ-

Т К А Н И  Б Е З  Т К А Ц К О Г О  С Т А Н К А
Москва. Группа научных сотрудников ! зование вторичного сырья и отходов  

научно - исследовательского института текстильного производства, 
текстильного и легкого маш инострое- Полученные материалы могут исполь- 
ния, возглавляемая Ш. И. Иоффе, со з- зоваться как теплоизоляционны е и про
дала опытную вязально-прош ивную м а- кладочные (ватины ), как материалы для 
шину, изготовляю щ ую  текстильные м а - ; изготовления детской одеж ды  и спор- 
териалы (ткани) путем прошивки мно- тивных изделий (фланели, байки) и как
гократно слож ен н ого прочеса различ
ных волокон. .

Новая маш ина дает  возм ож ность рез
ко сократить технологический цикл 
производства тканей за  счет сокращ е
ния ряда операций.

В ходе испытаний опытной вязально
прошивной машины получены образцы  
материалов, выработанных из хлопка, 
шерсти, штапеля и ряда других волок
нистых материалов. В озм ож но исполь-

технические ткани различного назначе
ния. В нынешнем году  ленинградский 
машиностроительный зав од  «Вулкан» 
выпустит первый промышленный обра
зец  машины для изготовления ватинов.

Н а  с н и м к е :  в исп ы тательн ой  л а 
б о р ато р и и  и н ститута И н ж ен ер  Ш . И. 
И оф ф е (сл ева) и м ас те р -н а л а л ч и к  Д . А. 
С авки н  н аблю даю т з а  работой  новой 
м аш ины .

Ф ото А. С тужина.
Ф отохрон и ка ТАСС.



Приобщать учащихся к труду В с е  силы —  н а выполнение 
решений X X  с ъ е з д а  К П СС!

Р а з в и в а т ь  п о л и т е х н и ч е с к о е  о б у ч е н и е  в  о б щ е о б р а з о в а т е л ь н о й  ш к о л е ,  о б е с п е ч и в  о з н а к о м л е н и е  у ч а 
щ и х с я  с  в а ж н е й ш и м и  о т р а с л я м и  с о в р е м е н н о г о  п р о м ы ш л е н н о г о  и  с е л ь с к о х о з я й с т в е н н о г о  п р о и з в о д с т в а .

(И з  Директив XX съ езд а  КПСС по ш естому пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства СССР на 1956— 1960 годы ).

Наш опыт
XX съезд Коммунистической партии Со

в к о г о  Союза поставил перед советской 
щволой новые задачи в области дальней
шего развития политехнического обучения.

1 отчетном докладе 
центрального Комитета 
ДОСС XX съезду партии 
указывалось, что для то- 
^  чтобы укрепить связь школы с асиз- 
Якю, необходимо не только ввести в шко
лах преподавание новых предметов, даю
щих основы знаний по вопросам техники 
2 производства, но и  систематически при
общать учащ ихся к  труду на предприя
тиях, в колхозах и совхозах, на опытных 
участках и в школьных мастерских.

В нынешнем учебном году педагогиче- 
еК;ій коллектив 1-й кутаисской средней 
школы особое внимание уделил вопросу 
правильной организации политехнического 
обучения, позаботился о том, чтобы соз
дать учащ имся необходимые условия для 
приобретения трудовых навы ков, их озна
комления с основами . производства. Преж
де всего мы пополнили кабинеты  физики^ 
химии, биологии, географии новыми прибо
рами, инструментами, препаратами и дру
гими наглядными пособиями. Было пере
строено и преподавание этих предметов в 
соответствии с задачами политехнического 
обучения; лучш е стали 
использоваться нагляд
ные пособия, усилилось 
зннмание к лаборатор
ным занятиям .

На уроках физики 
учащимся сейчас пред
лагаются задачи, реш е
ние которых увязы вает
ся с работой автомоби
ля, трактора, электромо
тора, действием нагре
вательных приборов.
Практикуется графиче
ское реш ение задач: этим 
достигается связь физи
ки со смежными дисцип
линами. Пров е д е н и е  
практикумов по машино
ведению и электротехни
ке вооружает учащ ихся 
элементарными знани я
ми и навы ками в 
обращении с простейш и
ми орудиями производ
ства. ----------------------

Уроки химии у нас, 
как правило, проводятся в кабинете, где 
школьники выполняю т практические за
дания, ведут лабораторные работы и 
опыты. На уроках часто использую тся 
приборы, схемы, диаграммы, рисунки, из
готовленные школьниками.

Широкое применение находят наглядные 
пособия на уроках биологии. Школа имеет 
свой учебно-опытный участок, на котором 
учащиеся овладевают практическими зна
ниями. Т ак, во время работы на участке 
учащиеся V и VI классов узнали о значе
нии сроков сева морозоустойчивых и теп 
лолюбивых растений, научились заделы
вать семена в почву на различную  глуби
ну. П рактическую  работу на учебно-опыт
ном участке преподаватели увязы ваю т с 
повторением пройденного материала по бо
танике. Кабинет биологии обогащается но
выми гербариями.

Большая роль в  учебном процессе при
надлежит экскурсиям. Мы составили го
довой план экскурсий . Учитель заранее 
знает, когда и где они будут проведены,

тельно изучить объект экскурсии и  соста
вить план ее проведения. Обо всем виден
ном на экскурсии учащ иеся рассказываю т 
в докладах, очерках, рефератах, в  стенной 
газете. Они составляю т чертежи, рисун
к и , изготовляю*, модели различны х дета
лей машин, фотоснимки, которые затем 
экспонирую тся на вы ставках.

занятий  по этим предметам. На XX съез
де партии очень своевременно поставлен 
вопрос о пересмотре программ.

Остро стоит вопрос и о кадрах препо
давателей, особенно о руководителях прак
тикумов по машиноведению и электротех
нике. Руководителями практикумов сейчас 
в основном являю тся инженеры, еще не

давно работавшие на 
производстве. Многие из 
них не имеют опы та ра
боты в ш колах. В ав гу 

сте прошлого года Министерство просве
щ ения Грузинской ССР провело для пре
подавателей физики и руководителей 
практикумов трехдневный семинар. Но это 
мероприятие не может нас удовлетворить. 
Семинары необходимо проводить не толь
ко для преподавателей, их нужно органи
зовать такж е для директоров и заведую
щих учебной частью школ.

Интересует нас и такой вопрос: какой 
должна быть ш кольная учебная мастер
ская? Как правило, мастерские оборудуют
ся по личному усмотрению педагогиче
ского коллектива, а  это нам каж ется не
верным. Из-за недостатка помещений в 
некоторых школах мастерские оборудова
ны формально. В одной комнате, напри
мер. находятся и  оборудование и мате
риалы. Это затрудняет проведение уроков. 
Нам каж ется, что на первых порах необ
ходимо в нескольких школах города или 

района организовать об
разцовые учеоные ма
стерские и по мере не
обходимости ими долж
ны  пользоваться бли
жайш ие школы.

Больш ие претензии у 
нас к Кутаисскому пе
дагогическому ин ститу
ту, который не помо
гает нам в политехниче
ском обучении школь
ников. Кафедры физи
ки, химии и другие пло
хо связаны  со школами, 
не оказываю т им кон
кретной помощи, хотя 
1-я и  ряд других сред
них школ города яв л я 
ются базисными школа
ми для педагогической 
практики .

Необходимо отметить, 
что все еще недостаточ
но уделяется внимания 
обобщению передового

учеоно-материальной базы. Поэтому мы | опыта политехнического обучения; между 
прежде всего позаботились о создании в 
школе учебных мастерских. Для этой цели 
были выделены три  комнаты, каж дая пло-

политехнического обучения
После изучения в XI классе темы  о пе

ременном электрическом токе была прове
дена экскурсия на Рнонгэс. Учащиеся по
лучили ясное представление об устрой
стве и принципах работы генераторов пе
ременного тока, электромоторов, о транс
формации тока, передаче и распределении 
электроэнергии.

 ̂ На очередном уроке физики состоялось 
обсуждение результатов экскурсии. Было 
решено, чтобы предметный круж ок по фи
зике организовал встречу с передовыми 
людьми электростанции.

Интересно прошла экскурсия на одно 
и з  крупнейш их промышленных предприя
тий республики —  Кутаисский автомо
бильный завод, в цехах которого ш коль
ники увидели, как собираются автомаш и
ны, ознакомились с богатой техникой , ко
торой оснащено это предприятие.

Правильная организация политехниче
ского обучения немыслима без хорошей

КРЕПЧЕ СТАНОВИТСЯ ДРУЖБА
11 собравш иеся предлож ение своего товарища

Письмо, полученное коллективом 77-й тбилисской средней школы от московских дру
зей, зачитал на общешкольном собрании секретарь комитета комсомола Д жемал Хмиадашвили. 

 *  * ----------------------------

Группа учащихся 1-й кутаисской средней школы пришла на экскурсию на автомо
бильный завод. Н а  с н и м к е :  инженер М. Бобохидзе объясняет школьникам устрой
ство подъемного механизма автомаш ины-самосвала. Фото В. Тархова.
 * * —------------------

Т Б И Л И С И . К О Л Л Е К Т И В У  77-й  С Р Е Д Н Е Й  Ш КОЛЫ .
Д орогие друзья!
Коллектив нашей школы сердечно благодарит вас з а  добры е пожелания и в свою  

очередь ж елает всем вам новых успехов в учебе и в труде.
Мы горячо приветствуем ваш е предлож ение завязать  постоянную переписку м е ж 

д у  нашими школами и обмениваться опытом осущ ествления политехнического о б у 
чения.

Наш а ш кола, как и все школы страны , приступила к организации политехниче
ского обучения. Второй год  школа ведет занятия по т р уду  в I — IV и V —VI I  клас
сах, практикумы по маш иноведению  в VIII  — IX классах, а по электротехнике — в 
X классах. У нас есть учебны е мастерские по обработке дерева и металла и уч еб
ные кабинеты, где школьники изучают станки, автомобиль, занимаю тся электротех
никой.

Учащиеся старш их классов познакомились с практической ездой на автом обиле, 
а восьмиклассники со второго полугодия проходят один раз в неделю  практику по 
маш иноведению  на ш ефствующ ем над нами заводе. К вы ходу учащ ихся на завод  
мы тщ ательно готовились вместе с администрацией, партийной и комсомольской орга
низациями предприятия.

М астерские никогда не бывают пустыми: если нет уроков, то здесь  занимаю тся  
технические кружки — слесарны е, столярные, автомобильный, радио- и электротех
ники и другие. Школьники изготовили много приборов и наглядных пособий.

Об опыте своей работы мы расскаж ем вам в статьях, которые переш лем в ре
дакцию  газеты «Заря Востока», с тем. чтобы в обсуж дении  вопросов политехниче
ского обучения могли принять участие и другие школы Грузии.

Больш ое спасибо за приглаш ение приехать в Тбилиси. Мы такж е будем  очень 
рады видеть вас у себя в школе.

Тесная связь и обмен опытом м еж ду  нашими школами, несомненно, помогут всем 
нам успеш но решить дело большой государственной важности — политехнического  
обучения будущ и х борцов за  технический прогре'сс и дальнейш ее процветание на
шей Родины.

К О Л Л Е К Т И В  204-й С Р Е Д Н Е Й  Ш К О Л Ы  Г О Р .  М О С К В Ы .

Э то письмо, полученное к оллекти вом  м ентов, н ап ри м ер , гаечны х клю чей , необ- 
тби ли сской  77-й сред н ей  ш колы  о т  п ед аго - \ ходи м ы х  д л я  работы , а т а к ж е  врем я, ко- 

204-й средней

поэтому он имеет возможность предвари-

іі і ш іш п ш п  п и ш и  пинии да гішігм тшшн. ш  і

щадью в 40  квадратны х метров. В двух 
комнатах оборудованы столярная и слесар
ная мастерские, а в третьей  устроена 
вы ставка изделий, изготовленных учащ и
мися. В оснащ ении мастерских школе по
могли горный и  автомеханический техни
кумы. В мастерских имеются токарны й , 
строгальны й, деревообрабатывающий и 
другие станки, чертеж ны е столы , различ
ные приборы и инструменты .

П олитехническое обучение —  дело но
вое, поэтому многое дли нас еще не ясно, 
а сущ ествующие учебны е программы дале
ко не совершенны. Учебные программы 
и учебники по физике, химии, естество
знанию и по ряду других предметов не от
вечаю т насущ ны м задачам политехниче
ского воспитания. Например, программа по 
математике очень обширна, но в ней не 
указано все то, что важно для практиче
ской работы. Не соответствую т курсу фи
зики и химии программы практических

тем в Кутаиси имеется -немало средних 
шкод, где достигнуты некоторые успехи
 _____ ____     -  Гл і ш э ш м ѵ  о м с ѵ і с  ч- у ч а щ п м п ч л  п
В политехническом ооучении. Следует ши- гам и  7 7 . й ш к о л ы  в  з а л е  н аходи ли сь  та к 

тов и у ч а щ и х ся  2114-й сред ней  ш колы  
г. М осквы  в ответ на п р ед л о ж ен и е  з а в я 
за т ь  д р у ж еск у ю  п ереп и ску  и о б м ен и в ать 
ся опы том  п оли технического  обуч ен и я, з а 
чи тал  на общ еш кольн ом  собрани и  с е к р е 
т а р ь  к о м и тета  ко м со м о л а  77-й ш колы  
Д ж е м а л  Х м и ад аш ви л и .

С об ран и е со сто я л о сь  в ш кольном  за л е , 
в котором  б ы л а  о тк р ы та  вы ста вк а  работ 
уч ащ и х ся  ш кол  р а й о н а  им ени 26 ко м и сса 
ров.

П о это м у  вм есте  с  у чащ и м и ся  и п едаго

роко распространять полож ительны й опыт 
политехнического обучения, накопленный 
в школах республики и страны. В этом 
отнош ении заслуж ивает внимания и под
держки инициатива коллектива 7 7 -й  сред
ней школы Тбилиси, которая за-вязала 
дружескую  переписку, с 2 0 4 -й  средней 
шкодой г. Москвы и уж е переняла пер
вый положительный опыт.

XX съезд партии поставил перед работ
никами народного образования большие за
дачи в области дальнейшего улучш ения 
постановки политехнического обучения. 
Мы имеем все возможности для создания 
в ш колах необходимых условий, обеспе
чиваю щих успеш ную  подготовку учащ их
ся  к практической деятельности в различ
ны х отраслях народного хозяйства.

д и р е к т о р
школы.

Д . С А К А Н Д Е Л И Д ЗЕ , 
1-й кутаисской средней

ж е  у частн и ки  вы ставк и  и м ногочисленны е 
п осетители . В сех их в оди н ако во й  мере 
о б р а д о в а л о  это  теп л о е , д р у ж е с к о е  письмо 
м осквичей , кото р ы е о хотн о  откли кн ули сь  
н а  просьбу  своих тби ли сски х  д р у зей  п о д е
л и ться  опы том  п олитехнического  обучения.

О тк р ы в а я  со б р ан и е , ди р екто р  ш колы  
Г рнгорий  Б е гл яр о в и ч  К о б ах и д зе  сообщ ил 
со б р авш и м ся , что от к о л л ек ти в а  м о ско в
ской ш колы  получены  и нтересны е м а т е р и а 
л ы , в которы х р а с с к а зы в а е т с я  о  том , к ак  
там  о р га н и зо ван о  п оли техн и ческое о б у ч е
ние, к ак и е  д о стигн уты  в этом  д ел е  успехи .

—  В се это , —  с к а з а л  д и р ек то р , —  очень 
п о м о ж ет  н ам  в н аш ей  д ал ьн ей ш ей  работе.

—  М еня очень за и н т е р е с о в а л а  и н стр у к 
ци он н ая  к а р т а -з а д а н и е , —  д ел и тся  своим и 
вп еч атл ен и ям и  р у к о в о д и те л ь  п р ак ти к у м а  
по м аш ин оведен и ю  Ш . Л а за ш в и л и . —  В 
м осковской  ш коле т а к а я  к а р т а  с о с т а в л я е т 
ся  по к а ж д о й  новой  тем е , и в ней п о д р о б 
но у к а зы в а е т с я  с о д е р ж а н и е  и п о с л е д о в а 
тел ьн о сть  вы п о л н яем ы х  ш кольни кам и  р а 
бот. Э ти  к а р т ы -з а д а н и я  мы введем  и в 
н аш ей  ш коле, но с н екоторы м и  д о п о л н е
н и ям и : будем  у к а зы в а т ь  р азм ер ы  инстру-

іі е т ш  і г га ш и р ю в і м ш і ш і і м ^  и и 1 11 ш  щ  і і:і і;;і іі і: і; гі: і:і і ш ;  і іі::г 11

ПРОЧНЫЕ ЗНАНИЯ,
На XX съезде КПСС было уделено огром

ное внимание вопросам обучения и воспи
тания советских детей, а такж е были от
печены серьезные недостатки в работе на
ших школ, вы раж аю щ иеся в известном от
рыве обучения от жизни, в

сорняков участок. Радостные, до
вольные, с песнями и цветами воз
вратились ребята в школу и с увле

чением рассказы вали о проделанной рабо
те , за которую получили благодарность 
агронома.

Связь, установленная с совхозом в 
1 953  году, сохранилась до настоящ их

ПРАНТИЧЕСНИЕ НАВЫКИ

Сейчас наш и юные натуралисты  гото
вятся  к участию  во Всесоюзной сельско
хозяйственной вы ставке, поэтому работа 
на участке разгорелась с особой силой. 
У чащ иеся очретили от строительного му
сора и камней новый участок в 1 5 0  квад
ратны х метров и уж е заложили садик.

Иногда мы, педагоги, даже не подозре
ваем, какие большие возмож-

дпей. В этом учебном году мы ездили уже 
на практику по "животноводству и прини
мали участие в силосовании кормов, по
знакомились с электродойкой и другими 
передовыми приемами работы.

Преподаватели стали  отмечать, что 
многие ребята в процессе работы просто 
преобразились: ш алуны  в классе, они
оказались передовиками 
па работе. Особенно от
личились серьезным от-

педостаточной подготовленно
сти оканчиваю щ их школу 
к практической деятельности.

Поэтому сейчас со всей остротой встает 
вопрос о необходимости обеспечить тес
ную связь обучения с общественно-полез
ным трудом, воспиты вать у подрастающе
го поколения коммунистическое отношение 
к труду.

Надо сказать, что все мы, школьные 
Работники, на первых порах испы ты вали 
немалые трудности, не имея четкого пред
ставления о сущ ности политехнического 
обучения. Поэтому вначале мы зачастую  
ощупью искали конкретны е пути и м ето -; ношением к  делу у  гони
мы осущ ествления политехнического обу- ки  ^  класса Калиев, 
нения. Ж елая уясн ить себе содержание по
литехнического обучения, работники н а
шей школы перечитали много литературы  
но этому вопросу.

Вспоминаются наш и первые практи ч е
ские ш аги. П очувствовав необходимость 
привлечь наш их учащ ихся к  общественно
полезному труду, мы установили связь с 
орцанисским совхозом в Гареубанском рай 
оне. Ранее нам часто приходилось удив
ляться тому, что наши учащ иеся плохо 
знакомы с основами сельскохозяйственного 
производства.

Первой работой, которую поручили 
Школьникам в совхозе, была ручная про
полка овощных культур под руководством 
агРонома. У чащ иеся познакомились с раз? 
новидностями сорняков, узнали  на практп- 
йе> какой вред они приносят культурам.

Вабота несколько утомила непривычных 
сельскому труду детей, но все они по

чувствовали большое удовлетворение, уви-

ности таятся  в детском кол
лективе. В наличии  этих воо- 
можностей мы еще раз убеди

лись щ ш  устройстве наш ей мастерской. 
Ребята сн яли  паркет, забетонировали ту  
часть пола, где должны бы.ти быть у ста
новлены станки , причем бетон изготовили 
сами под руководством преподавателя ма
ш иноведения Я. Машковича, установили 
маш ины, обилп железом стол, прикрепив к 
нему ти ски . Слесарная мастерская у  нас

торое сл ед у е т  за т р а т и т ь  на к а ж д у ю  о п е 
рацию .

В ы ступил н а  собрани и  и д и р ек то р  ш еф 
ствую щ его н ад  ш колой м асл о б о й н о го  з а в о 
д а  С. П ал ав ан д и ш в и л и . О н  с к а з а л  ш ко л ь
никам , что к о л л ек ти в  п р ед п р и яти я  усилит 
свою  п ом ощ ь к а к  в дел е  д а л ьн ей ш его  о б о 
руд ован и я  учебны х м астерски х , т а к  и в 
о р га н и зац и и  п роизводственной  п р ак ти к и  
учащ ихся .

С лово  берет ученик X I к л а с с а  Д ж у м б е р  
Д ж о б а д зе .

—  М ы  все  очень рады , —  го в о р и т  он, —  
что з а в я з а л и  переписку с м осковским и  
ш кольникам и . Д р у ж б а  с  ними о б я зы в ает

РЕ ПО РТАЖ  I! п ослать  в  п о д ар о к  м осковским  ш кольникам  
' в зн а к  д р у ж б ы  н екоторы е эксп он аты  с  вы

став ки .
Д ж у м б е р  первы м  к л а д е т  н а  стол  м о д ел ь  

ге н е р ато р а  токов  вы сокой  частоты , к о то 
рую  он  см астер и л , за н и м а я с ь  в к р у ж к е  
ю ны х рад и о л ю б и тел ей  ш колы . У ченик IX 
кл асса  П а в л е  Г ед ев ан и ш ви л и  п р ед л агает  
н о ж о вку  д л я  р асп и л о вки  ж е л е за , и зго то в 
ленную  им  в к р у ж к е  м аш ин оведен и я . А ле
к сан д р  Б и ч и н аш ви ли  и з  IX  к л а с с а  д о б а в 
л я е т  к  эти м  и зд ели я м  прибор д л я  эл ек тр о 
л и за , авто м ати ч ески й  н а гр у ж а т е л ь  и раз- 
гр у ж а т е л ь , несколько  сто л яр н ы х  ин стру
ментов.

—  В о зьм и те  мой детекторн ы й  прием-* 
ник, —  просит учен и к  X I к л а с с а  М ар лен  
П е р а д зе .

—  Р а з р е ш и т е  п ри соеди н и ться  к  вам , —  
р а зд а е т с я  голос, из за д н и х  рядов.

К  сц ен е  п о д х о д и т один из деж у р н ы х  н а  
вы ставке,, учени к  XI к л а с с а  96-й сред ней  
ш колы  й ео р ги й  С ар ки со в . О н п р о тяги вает  
д и р ек то р у  ш колы  и згото вл ен н о е  им ф о то 
реле.

—  П о ш л и те  и это , п о ж ал у й ста , м о ско в
ским  р еб я там . О т им ени учащ и хся наш ей  
ш колы , —  д о б а в л я е т  ю нош а.

Д р у ж б а  м еж д у  м осковской  и тбилисской  
ш ко л ам и  за р о д и л а с ь  совсем  н едавно , и 
к оллекти вы  эти х  ш кол зн ак о м ы  друг с д р у 
гом п о к а ' что  то л ько  по переписке. Н о . э т а  
д р у ж б а  у ж е  д а е т  о щ ути м ы е р езультаты . О 
ней го в о р ят  не то л ьк о  в б ес ед ах  и на с о 
б р ан и ях . П а р т и й н а я , ко м со м о л ьская  и у че
н и ческая  о р ган и зац и и , п едагогический  к о л 
л екти в  77-й ш колы  кон кретн ы м и  д ел ам и  
с т а р а ю т с я  п од кр еп и ть  свои  планы , н а п р а в 
л ен н ы е на повы ш ение у р о в н я  учебно-вос
питательн ой  работы , улучш ение п остановки  
п олитехнического  обуч ен и я.

Н ед а в н о  в ш коле зако н ч и л и  о б о р у д о в а
ние к аб и н е т а  авто м о б и л ьн о го  д е л а , д л я  
к о торого  вы делена сп ец и ал ь н ая  ко м н ата . 
З д е сь  и м ею тся все  основны е узлы  авто 
м оби ля: м отор, зад н и й  м о ст  с д и ф ф ер ен 
ц и алом , передний  м ост, к о р о б к а  п еред ач , 
м ехан и зм ы  рулевой  п еред ачи  и д р у ги е  де
тал и . Д л я  у ч а щ и х ся  X кл ассо в  о р га н и 
зу ет ся  к р у ж о к , в котором  онн б у д у т  
учи ться у п р а в л я т ь  автом аш и н ой .

С е к р етар ь  к о м и тета  ко м со м о л а  Д . Х м иа
д аш в и л и  говорит о  реш ении ком сом ольцев 
о р га н и зо в ать  «У голок д руж бы » , в котором  
б у д у т ' п р ед ставл ен ы  все м атер и ал ы , с в я 
зан н ы е  с д р у ж е с к о й  перепиской  м еж д у  
тби ли сской  и м осковской  ш колам и .

В д н и  весенних к ан и к у л  группа п ед аго 
гов и у ч а щ и х ся  со б и р ае тся  п оехать , по 
п ри глаш ен и ю  свои х  д р у зей , в М юскву.

—  М ы  м ногого  ж д е м  о т  этой п о езд ки ,—  
го в о р и т  т . К о б а х и д зе .— Л и ч н о е  зн ако м ство  
с п остан овкой  п олитехнического  обучения 
в 204-й ш коле очень нам  пом ож ет. М ы  по
везем  с собой ки н оп лен ку , на которой  опе
р ато р ы  ки н остуди и  « Г р у зи я  ф ильм » за с н я 
ли в наш ей  ш коле уроки  тр у д а  и за н я т и я  
п р акти ку м о в .

В реш ен и ях  XX с ъ е зд а  К П С С  б о л ьш о е  
вн и м ан и е  у д ел ен о  за д а ч а м  д альнейш ей* ' 
улучш ен и я п оли технического  обучен и я п о д - " 
р астаю щ его  поколен и я, п одготовке у ч а щ и х » ;» 
ся  к п рактической  д ея тел ьн о сти , о зн ак о м 
лению  их с осн овам и  соц и али сти ч еского  
п р о и зво д ства .

Д л я  вы п олн ен и я этой  ‘ ответственной  за-і 
дачи  р у ка  об  руку р аб о т аю т и к о л л е к ти 
вы ш ко л  д в у х  б р ат ск и х  респ убли к  —  204-йнас лучш е у ч и тьс я , настойчиво  о в л а д е в а ть

" 0Г . еХТ Г НМИ зн а к и я м и > К0Т° Р ы е н ео6- ! сред ней  ш к ап  ы "гор. ~ М оек  вы  и ”  7 7 - й сред н ей  х одим ы  ю нош ам  и д ев у ш к ам , гото вящ и м -1  ?  Т билиси ,
ся  к практи ческой  дея тел ьн о сти  в р азн ы х  у
о тр асл я х  народн ого  х о зя й ства . | Т ек ст  С. Г ЕФТЛЕРА.

Д р у ж н ы м и  ап л о д и см ен там и  встречаю т 1 Ф ото  В. ТАРХОВА.

Ш епеленко, Курдюков,
Авакимова, Гроиов.

Такое сочетание п рак 
ти ки  по сельскому хо
зяйству  с общ ественно-полезным трудом 
обеспечивает полноценность знаний, по
лучаемых ш кольниками, вооруж ает их 
трудовыми навы кам и , нравственно воспи
ты вает  учащ ихся.

Интерес к  сельскохозяйственному тр у 
ду сказался и на работе нашего приш коль
ного учебно-опытного участка. Этот не
большой земельный участок  в 3 5 0  квад
ратны х метров, располож енный на терри
тории ш колы, представляет для нас боль
шую ценность. Здесь мы проводим опыты

О б е с п е ч и т ь  т е с н у ю  с в я з ь  о б у ч е н и я  с о б щ е с т в е н н о -п о л е з н ы м  
т р у д о м , в о с п и т ы в а т ь  у  п о д р а с т а ю щ е г о  п о к о л е н и я  к о м м у н и 
с т и ч е с к о е  о т н о ш е н и е  к  т р у д у .

(И з Д иректив XX съезда КПСС по шестому пятилетнему 
плану развития народного хозяйства СССР на 1956—19в0 годы)

плоды сроей работы —  очищ енный от лаж и.

и наблюдения, предусмотренные програм
мой.

Две хорошие орапжереи дают возмож
ность вести зан яти я  и в зимнее время. 
Одну из этих оранжерей учащ иеся капи
тально отремонтировали своими силами: 
побелили ее, застеклили , еделали стел-

сейчас оборудована довольно солидно: в 
ней  имеется два такзрно-вмнторвзньгх 
стан ка , два сверлильны х и один точиль
н ы й  станок. П рактическая работа в ма
стерской позволяет учащ им ся не только 
ознакомиться е простейшими процессами 
труда, но и  обеспечивает трудовую  подго
товку  для участия в производстве более 
сложном и технически оснащенном.

Без та к и х  мастерских не может обойтись 
ни одна ш кола. Вопрос, таким  образом, 
упирается в укрепление учебно-мате
риальной базы общеобразовательной шко
лы , что и предусмотрено Директивами 
XX съезда КПСС.

Очень своевременно поставлен вопрос 
на съезде о том, что наряду с преподава
нием новых предметов необходимо приоб
щ ать учащ ихся к  труду на предприятиях.

Поэтому робота в ш кольны х мастерских 
должна сочетаться с практикой на произ
водстве, оснащенном современным оборудо
ванием, новой техникой.

К сожалению , у нас еще пет опыта 
привлечения учащ ихся к  участию  в тр у 
де на индустриальны х предприятиях, по 
нет сомнения в том, что это будет не ме
нее полезно, чем участие сельских ш коль
ников в колхозном труде.

В этой связи  нас очень заинтересовал 
опыт 2 0 4 -й  московской ш колы , с кото
рой н ачала переписы ваться  7 7 -я  школа 
Тбилиси, и в частности обещание препода
вателя  маш иноведения московской школы 
В. Белоусова поделиться опытом* организа
ции производственной п ракти ки  учащ их
ся . Н ас это особенно интересует, потому 
что больш инству наш их юношей и деву
ш ек, оканчиваю щ их средние ш колы, пред

стоит работать в раз? 
личны х отраслях народ
ного хозяйства. Вот п о - ; практика 
чему им надо знать тех 
нологический процесс, 
организацию  производ
ства, вот почему н а  XX 
съезде партии  был по
ставлен  вопрос о пере

стройке учебной программы средней ш ко
лы  в  сторону большей производственной 
специализации вы пускников сродник 
ш код,

Мне хочется рассказать о нашей эк скур 
сии на м еталлургический завод в Р устави.
Это мощное предприятие, оснащенное но
вейш ей техникой, произвело на наш их 
учащ ихся самое сильное впечатление. Б у 
дучи в некоторой степени теоретически 
подготовленными, они. тем не менее, были 
поражены величием самого процесса в ы 
плавки чугуна и стали . Пекоторым юно
шам захотелось быть на месте сталевара, 
доменщ ика, уметь управлять этим слож-

Горячо было поддержано предложение послать 
знак друж бы  некоторые •кспонаты с  выставки.

•  подарок московским ш кольникам •

ходимы, т а к  к а к  они пробуждаю т у  у ч а 
щ ихся стремление самим активно вклю 
читься в  трудовой процесс, а т а к ж е  повы 
шают интерес к  теоретическим знаниям , 
а, к ак  известно, политехнизация должна 
проводиться на основе самого глубокого 
изучения общ еобразовательных предметов, 
таких , к ак  физика, химия, биология, мате
матика, черчение, родной язы к .

Новыми программами предусмотрена 
по электротехнике, но осущ е

ствить ее полностью в наш ей ш коле н е
возможно ввиду тѳго, что у нас нет элек
тротехнической лаборатории. Благодаря 
помощи и партийному отношению к  делу 
директора Тбилисского маш иностроитель
ного техникум а М. Джибути нам удалось 
наладить практику  в электротехнической 
лаборатории техникум а под руководством 
опытного, инициативного преподавателя 
А. Ш апиро. У чащ иеся одиннадцаты х клас
сов сразу ж е проявили заинтересованность 
этим предметом.

К будущему учебному году, при помощи 
родительской общественности и благодаря 
инициативе председателя родительского 
комитета М. Дубровина и его заместителя 
Д. Татеигавили, в наш ей школе будет обо
рудована электротехническая лаборатория.

спой работы . Н апример, перед учащ им ися
ѴІЦ— XI классов учи тель физики стави т  
задачу: за учебны й год каж ды й у чащ и й ся  
должен изготовить какой-либо прибор или 
приспособление для хранения приборов, в 
зависимости от потребности физического 
кабинета ш колы и от возможностей учени
ка. Лучш ие экзем пляры  использую тся в 
п рактике преподавания. Н екоторые из них 
н аправляю тся н а  ш кольную  или райопную  
вы ставку .

И зготовление диаграмм, схем, таблиц, 
чертеж ей самими учащ им ися вы раб аты 
вает у них трудолюбие, настойчивость и 
ряд других полож ительны х качеств . Ис
пользование этих  пособий на уроках физи
ки с указанием , кем они изготовлены, 
имеет большое воспитательное значение.

И, наконец , в заклю чение мне хочется 
ск азать  о необходимости издавать в  по
мощь преподавателям практикумов по ма
шиноведению, сельскому хозяйству, элек
тротехнике соответствую щ ие методические 
пособия.

П олитехническое обучение вы двинуто
самой жизнью , в ногу с которой должна 
итти  и наш а советская ш кола, которой 
предстоит вы полнить задачу, поставленную

Это даст нам возможность вооруж ить уча- ! ^  съездом парти и , вооруж ить п а г п ж  у ч а 
щ ихся практическими навы ками обраще
ния с электроприборами, аппаратам и и ма-

ным процессом. Некоторые ученики  з а я - ! ш инами, а такж е радиофицировать ш колу, 
ж » .  ™  сп я  будут работать „ а  цр„я в . д . |  Л Г = , т Г Г  
стве, таком сложном и нужном стране. іповы е п ути . Вооружать ребят сп ец и ал ы ш - 

Экскурсии на такие предприятия нсоб- ми знаниям и мы можем и оутем  вневлас-

ІЦИГХСЯ прочными 
еюиши навыками.

зн а к от и  щ ш го гч е-

А ТИ М О Ф Е ЕВ А , 
директор 41-й тбилиссхой средней  
школы, засл уж енн ая  учительница  
школы Грузинской С С Р.



Заявление министерства 
иностранных дел Китайской Народной

Республики
ПЕКИН, 5 марта. (ТАСС). Агентство 

Синьхуа передает заявление министер
ства иностранны х дел Китайской Народ
ней ^Р еспублики , в котором говорится: 
К итайская сторона неоднократно пред
принимала на китайско-ам ериканских пе
реговорах, ведущ ихся на уровне послов, 
усилия в целях мирного урегулирования 
споров между Китаем и Соединенными 
Ш татами. В сентябре 1 955  года она вы
двинула предложение о созыве китайско- 
ам ериканского совещ ания министров ино
странны х дел для урегулирования вопро
са об ослаблении и ликвидации напря
ж енности в районе Т ай ваня . Она не воз
раж ала против ам ериканского предложе
ния опубликовать заявление об отказе 

обеих сторон от применения сил. С целью 
содействия прогрессу переговоров к и тай 
ская  сторона дважды проявляла и н и ц и а
ти ву  и представляла проекты  заявлений , 
которые могли бы быть ппиняты  обе
ими сторонами, причем она учиты вала 
мнение ам ериканской стороны. Однако 
ам ериканская сторона па переговорах все 
время н астаи вала на своем требовании, 
что Китай должен заяв и ть  о том, что он 
признает за  Соединенными Ш татами право 
на индивидуальную  и коллективную  са
мооборону в районе Т ай ван я , и пы талась 
вклю чить в китайско-ам ериканское з а я в 
ление внутренние вопросы К итая. Вместе 
с тем ам ериканская сторона отказы валась 
зан я ть  какую -лпбо определенную  позицию 
в вопросе о проведении китайско-ам ери
канского совещ ания министров иностран
ных дел. Вот почему на китайско-ам ери
канских переговорах не было достигнуто 
никакого соглаш ения по второму пункту 
повестки дня.

Два проекта заявл ен и я , представлен
ны е китайской  стороной, не содержат ни
чего, что было бы неприемлемым для 
ам ериканской стороны, и, тем более, не 
содержат никаких предварительны х усло
вий. В китайском проекте заявления, 
представленном 27  октября 1 9 5 5  года, 
предусм атривается, что  Китай и Соеди
ненны е Ш таты  должны урегулировать 
споры между ними мирными средствами, 
не прибегая к угрозе применения силы 
или к применению  силы , и что в целях 
осущ ествления этого общего ж елания 
должно бы ть проведено китайско-ам ери
канское совещ ание министров иностран
ных дел для урегулирования путем пере
говоров вопроса об ослаблении и л и к ви 
дации напряж енности в районе Т ай ваня .

Однако, поскольку ам ериканская сторо
на проявила неж елание конкретно преду
смотреть принципиальном заявлении 
созыв китайско-ам ериканского совещ ания 
министров иностранны х дел, ки тай ская  
сторона 1 декабря 1 9 5 5  года вы двинула 
новый проект, предусматриваю щ ий, что 
китайский  и ам ериканский послы после 
заявления  о стремлении их стран  урегу
лировать споры между ними мирным п у
тем , не прибегая к применению силы, 
должны продолжить переговоры в поисках 
п рактических  и осущ ествимых средств 
реализации этого их ж елания. Новый 
проект был вы двинут с учетом ам ерикан
ского мнения в отнош ении первого к и 
тайского проекта. Очевидно, что если 
ам ери кан ская  сторона действительно иск
ренне стрем ится к мирному урегулирова
нию споров между Китаем и Соединенны
ми Ш татам и, то нет никакой причины , 
почему не может быть достигнуто согла
ш ение по этому проекту заявл ен и я , после 
чего два посла могут продолжить свои пе
реговоры  в поисках практических  и осу
щ ествимых средств реализации этого 
стремления к мирпому урегулированию  
споров между двумя странами.

Однако в своем проекте заявл ен и я  от 
12  я н в ар я  1 9 5 6  года ам ериканская  сто
рона неразумно н астаи вала на том, что 
Соединенные Ш таты  должны иметь «п ра
во на индивидуальную  и коллективную  
самооборону» в районе Т айваня. Она да
лее утверж дала в ходе переговоров, что 
Соединенные Ш таты  присутствую т на 
Т айване для «самообороны» и что присут

ствие вооруженных сил Соединенных 
Ш татов ва Тайване соответствует так  на
зываемому договору о взаимной безопас
ности. Это свидетельствует о том, что 
цель американской стороны, поднявшей в 
своем проекте заявления вопрос о так  на
зываемом праве на самооборону, заклю 
чается именно в требовании, чтобы Ки
тай  признал право Соединенных Штатов 
н а ^ оккупацию  китайской территории—  
Т ай ваня , и создании препятствий осво
бождению Китаем его прибрежных остро
вов, а  такж е, чтобы Китай признал до
говор, заклю ченный Соединенными Ш та
тами с кликой Чап Кай-ши.

Ясно, что китайская сторона не может 
согласиться с этим.

Поскольку Соединенные Ш таты уже 
использовали силу и угрозу применения 
силы против Китая в районе Т айваня, 
китайская сторона считает, что следует 
провести китайско-американское совеща
ние министров иностранных дел для того, 
чтобы осущ ествить стремление к мирному 
урегулированию  конфликтов между Ки
таем и Соединенными Ш татами, не п р и 
бегая к силе. Хотя ам ериканская сторона 
у казал а , что из числа практических и 
осуществимых мер не исключено китай
ско-американское совещ ание министров 
иностранны х дел, она отказалась занять 
конкретную  позицию в вопросе проведе
ния такого совещ ания.

Ввиду различны х неприемлемых тре
бований, вы двинуты х американской сто
роной в своем проекте заявления, нельзя 
не прийти к выводу, что цель американ
ской стороны, предложившей опублико
в ать  заявление об отказе от использования 
силы , состоит в тем, чтобы вынудить к и 
тайскую  сторону сделать заявление и за 
тем отложить на неопределенное время 
китайско-американское совещ ание мини
стров иностранных дел с тем, чтобы со
хранить нынешнюю оккупацию  Соеди
ненны ми Ш татами Т айваня и вмешатель
ство в освобождение Китаем прибрежных 
островов. К итайская сторона ни как  не 
может согласиться с этим.

Сейчас положение вполне ясное. Если 
ам ериканская сторона хочет, чтобы в за 
явлении был особо упом янут китайско- 
ам ериканский конф ликт в районе Т ай ва
ня, она должна согласиться на то, чтобы 
в заявлении содержалось конкретное упо
минание о проведении китайско-ам ерикан
ского совещ ания министров иностранных 
дел. Таков проект заявлен и я , предложен
ны й китайской стороной 27  октября. Если 
ам ериканская сторона не хочет, чтобы в 
заявлении был конкретно предусмотрен 
созыв китайско-американского совещания 
министров иностранных дел, у нее нет 
основания требовать, чтобы в заявлении 
особо упоминался китайско-американский 
конф ликт в районе Т айваня. Таков проект 
заявлен и я , предложенный китайской сто
роной 1 декабря. В этих двух проектах 
заявлений содержатся пункты , приемле
мые для обеих сторон, и в них нет ничего 
такого, чего ее могла бы принять какая- 
либо из сторон. А мериканская сторона 
должна сделать выбор между этими двумя 
проектами.

Н апряж енность в районе Т айваня созда
на тем . что Соединенные Ш таты оккупи
рую т китайскую  территорию Тайвань и 
вмеш иваю тся во внутренние дела Китая. 
Добиваясь мирного урегулирования этого 
вопроса, китайская сторона уж е приложи
ла большие усилия на переговорах послов 
Китая и Америки. Однако американская 
сторона не только мешает достижению 
соглаш ения на переговорах, но и усили
вает свою военную активность в районе 
Т ай ваня . К итайская сторона не может со
гласиться с тем, чтобы китайско-амери
канские переговоры между послами за т я 
гивались, к ак  они затяги ваю тся сейчас, и 
ее  может допустить, чтобы эти перегово
ры использовались Соединенными Ш тата
ми в качестве орудия, имеющего целью 
помеш ать Китаю осущ ествлять свои суве
ренны е права.

Обстрел чанкайшистами английского торгового судна
ЛОНДОН, 5 марта. (ТАСС). За послед

нее время участи л и сь  случаи  нападения 
чанкайш истов на ан глий ские торговые 
суда в прибреж ны х водах Китайской На
родной Р еспублики .

Как передает корреспондент агентства 
Рейтер из Гонконга, вчера батареи чан
кайш истов, расположенные на острове 
Байцю аньдао, обстреляли английское * тор
говое судно «Д орпнтия», которое, к ак  по
лагаю т, направлялось в Ш анхай.

В СОВЕТЕ ПО ОПЕКЕ ООН
НЫО-ПОРК, 4 марта. (ТАСС). Совет по 

опеке ООН обсуждает вопрос о достижении 
подопечными территориями самоуправле
ния и независимости.

Как известно. Генеральная Ассамблея 
на X сессии поручила Совету по опеке 
рассмотреть этот вопрос и дать свои за 
ключения и рекомендации относительно 
сроков достижения подопечными террито
риями самоопределения или независи
мости.

Однако представители колониальных 
держав пы тались свернуть обсуждение 
этого вопроса. На первом заседании Совета 
2 9  февраля представитель США внес 
предложение принять к сведению резолю
цию X сессии ООН и таким образом по
кончить с этим вопросом.

П редставитель Советского Союза Грубя- 
ков в своем выступлении указал на то, 
что управляю щ ие власти не выполняют 
решения Генеральной Ассамблеи о подго
товке подопечных территорий к достиже
нию самоуправления и независимости в 
самое короткое время.

В последнем докладе выездной миссии, 
посетившей Восточную Африку, некото
рые члены миссии сделали робкую по
пы тку вы сказать свое мнение о возмож
ности достижения некоторыми террито
риями самоуправления в течение периода 
ж изни одного поколения. Представители 
управляю щ их держав встретили эту по
пы тку в ш ты ки. Член комиссии г-н Рид 
заяви л , что «установление срока в чет
верть века может оказать отрицатель
ное влияние на аф риканцев». А губерна
тор Бельгийского Конго, сделав множество 
оговорок, сказал, что только через три- 
четыре поколения (т. е. через 1 0 0  лет.—  
Прим. ред.), население подопечной терри
тории «может быть» сможет взять на се
бя обязанности, связанны е с управлением 
страной.

Ввиду того, что колониальные державы 
уклоняю тся от выполнения резолюции Ге
неральной Ассамблеи, обязывающей упра
вляющие власти в своих докладах у к а 
зы вать сроки предоставления подопечным 
территориям самоуправления или незави
симости, представитель Советского Союза 
внес на рассмотрение Совета следующий 
проект резолюции, в которой, в частно
сти. управляю щим властям предлагается 
представить Совету по опеке на его 18-й 
сессии специальны й доклад о мерах, как 
приняты х, та к  и предполагаемых, кото
рые имеют целью подготовить в самый 
короткий срок подопечную территорию  к 
достижению независимости с указанием 
конкретного срока, в течение которого 
данная подопечная территория достигнет 
независимости.

Представитель Советского Союза затем 
обратил внимание членов Совета на не- 
недавнпе сообщения печати о намерении 
уг.оавляю щей власти —  правительства 
США —  провести весной этого года на 
подопечной территории в Тихом океане 
испы тательны е взрывы атомных и водо
родных бомб. Использование подопечпой 
территории в качестве полигона для ис
пы таний атомных и водородных бомб не 
только приносит бедствия для народов в 
данный момент, но может иметь и тяж е
лые последствия в будущем.

Представитель СССР заяви л , что совет
ская делегация в связи  с этим вносит 
следующий проект резолюции:

«Совет по опеке,
отмечая с беспокойством тот факт, 

что проведение на подопечных террито
риях испы тательны х взрывов атомных и 
водородных бомб представляет собой угро
зу жизни и благосостоянию коренного на
селения территории,

считая, что проведение на подопечных 
территориях пспы таний водородных и 
атомных бомб несовместимо с целями и 
принципами международной системы опе
ки. как  они изложены в главе XII Устава 
ООН, и что равным образом оно несовме
стимо с условиями опеки и обязательства
ми управляю щ их властей, определенными 
в соглаш ениях об опеке над этими тер
риториями,

признает недопустимым испы тания 
атомного о водородного оружия на под
опечных территориях».

При дальнейшем обсуждении вопроса 
ряд делегаций стран Азии внес редакци
онные поправки, поддержав п о ''с у щ е с т в у  
проект советской резолюции по вопросу о 
достижении независимости подопечными 
территориями.

Против советского проекта резолюции 
вы ступил представитель США Гарлик.

Обсуждение вопроса о достижении на
родами подопечных территорий самоопре
деления и независимости и внесенного по 
этому вопросу советского проекта резолю
ции продолжается.

Заявление Неру
ДЕЛИ, 5 марта. (ТАСС). Как передает 

агентство Пресс Траст оф Индиа, премьер- 
министр Индии Неру, вы ступая вчера на 
открытии ежегодной сессии федерации 
торговых и промышленных палат, заявил: 
«Сознательно или бессознательно, мир 
идет к социалистической экономике».

В нынеш них условиях, сказал Неру, не
возможен никакой другой путь. Только со
циалистическая система может уничтожить 
основу всех классовых конфликтов и обес
печить прогресс человечества мирными 
средствами.

Неру призвал «мыслить новыми катего
риями при решении национальных и меж
дународных проблем».

Окончание сес си и  совета  
С оциал истического  интернационала

ПАРИЖ. 5 марта. (ТАСС). По сообще
ниям печати из Цюриха (Ш вейцария), 
вчера там закончилась трехдневная сессия 

совета Социалистического интернацио
нала.

Как отмечают газеты, выступивш ий ва 
сессии с одним из докладов Оскар Поллак 
(А встрия) ратовал против сотрудничества 
между социалистическими и коммунисти
ческими партиями. Аналогичную позицию 
занял другой докладчик— Хокон Ли (Нор
вегия).

Однако ряд участников сессии высказал 
свое несогласие с такой позицией. Делега
ты некоторых социалистических партий 
выразили такж е пожелания об улучшении 
отношений между странами Востока и З а
пада.

Т ак. член английской лейбористской 
партии Барбара Касл заявила, что отно
шение «западных социалистов» к предло
жениям. исходящим от Советского Союза, 
«должно быть положительным».

Заместитель генерального секретаря 
французской социалистической партии 
Пьер Коммэн, выступая с речью, разъяс
нил мотивы, по которым французские ру
ководящие деятели приняли приглашение 
посетить Советский Союз.

Председатель социалистической партии 
Ш вейцарии Вальтер Брингольф заявил, 
что он вы ступает за  более тесные куль
турны е и экономические связи с «совет
ским блоком».

Среди участников сессии возникли раз
ногласия но поводу резолюции «об отно
ш ениях партий, примыкающих к Социали
стическому интернационалу, с другими 
политическими силами». Дискуссия раз
вернулась вокруг проекта резолюции, в 
котором говорится, что «нет никаких ос
нований» для изменения позиции Социа
листического интернационала, заклю чаю 
щейся в «отказе от участия в едином 
Фронте и от всяких других форм полити
ческого сотрудничества» с коммунистиче
скими партиями.

Делегация лейбористской партии внесла 
свой контрпроект резолюции, текст кото
рого не опубликован. По словам газет, в 
этом контрпроекте такж е отвергаю тся ме
ры по укреплению единства рабочего дви
ж ения. но делается попытка «конкретизи
ровать» позиции социалистических пар
тий. Предложение лейбористской партии 
было поддержано делегатами французских 
и канадских социалистов.

После дискуссии сессия реш ила при
нять упомянутый выше проект резолю- 
пии, а контрпроект лейбористов передать 
на рассмотрение бюро Социалистического 
интернационала, которое должно собрать
ся в ближайшее время в Лондоне.

Сессия приняла декларацию  о положе
нии на Среднем Востоке, в которой вы 
раж ается «беспокойство по поводу усиле
ния напряженности в этом районе», но в 
то же время выдвигается требование о по
ставках  оружия государству Израиль.

И ск ан д е р  Мирза избран  
п рези д ен том  Пакистана
ЛОНДОН, 5 марта. (ТАСС). Как сооб

щает корреспондент агентства Рейтер из 
Карачи, учредительное собрание П акиста
на избрало сегодня генерал-губернатора 
П акистана Искандера Мирзу первым пре
зидентом Республики П акистан.

Искандер Мирза начнет выполнять 
функции президента 23  марта— в день, 
когда вступит в действие конституция 
П акистана, недавно принятая учредитель
ным собранием.

Убийство в С Ш А  видного ерача-негра
НЬЮ-ЙОРК, 5 марта. (ТАСС). Как сооб

щ ает корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс из Дейтона (ш тат Огайо), вчера ве
чером в своем доме был убит видный не
гритянский врач Джеймс Харрстон Ганн.

Т б и л и с и
городская  хроника

Телевизионный центр в Тбилиси
Телеви-дение прочно вх о 

д и т в быт советских  лю дей. 
О дин за другим  в городах  
С оветского  С ою за вступаю т 
в строй  новы е телецентры , 
у вели чи вается  вы пуск у л у ч 
ш енных конструкций  тел е 
визоров. Т ел езр и тел ям и  с т а 
новятся м иллионы  го р о д 
ских и сельских  ж ителей .

В се более ш и роко  при
м еняется телеви д ен и е в 
разли ч н ы х о т р асл я х  н а р о д 
ного хозяй ства , особенно в 
химической и м етал л у р ги 
ческой пром ы ш ленности 
Н а телевизионном  экран е 
м ож н о  ви деть  не только 
сп ектакли , концерты , кино
ф ильм ы , но и н аб л ю д ать  
р аб о ту  стал еп л ави л ьн ы х  
печей и других м е т а л л у р 
гических агр егато в . Н е д а 
л ек  тот день, к о гд а  войдут 
в эк сп л у атац и ю  телевизион
ные телеф оны , ч то  п озво 
л и т  собеседн и кам  не только  
сл ы ш ать , но и ви д еть  друг 
д р у га .

Во второй половине этого 
года в строй  вступит пер
вая очередь тбилисского  
телец ен тра С вводом  ее в 
эксп л у атац и ю  тбилисцы  по
лу ч ат  во зм о ж н о сть  см о т 
реть по тел ев и зо р ам  кино
ф ильм ы  а т а к ж е  сп е к т а к 
ли. концерты , ф утбольны е 
м атчи , которы е будут тр а н с 
л и р о ваться  с  пом ош ью  пе
редвиж ной  тел ек ам ер ы  не
посредственно из кон ц ерт
ных и т еат р ал ьн ы х  залов , 
стад и он а и т. д.

С вводом  в строй  второй 
очереди тел ец ен тр а  зрите- 
іи  п олучат возм ож н ость  
см отреть  передачи  из сту 
дии С тро и тел ьство  сту д и й 
ного ком п лекса  н ачн ется  в

конце текущ его  год а и з а 
кончится в 1957 году.

Д л я  передачи  по радио 
подви ж н ы х и зо браж ен и й  с 
хорош ей четкостью  необхо
дим ш ирокий спектр  ч а 
стот электри ч ески х  к о л е б а 
ний до  6.000 000 периодов в 
секунду. П е р е д а в а т ь  их 
м ож но ли ш ь на у л ьтр ак о 
ротких волн ах  (короче 10 
м етров) Э ти волны , как  
известно, не м огут р асп ро
с т р ан я ть ся  на б ольш ие р а с 
стоян и я . П одоб но  светово
му лучу, они р асп р о ст р ан я 
ю тся то л ьк о  в пределах 
прям ой видим ости  о т  ан тен 

н ы  тел ец ен тр а  до антенны  
'т е л е в и зо р а .

Р ад и у с  дей стви я тел е 
ц ентров зав и си т  от высоты 
установки  п ередаю щ их и 
приемны х антенн , от м ощ 
ности передатчи ков  и от 
рельеф а м естности . В с р е д 
нем р ад и ус д ействия пока 
не п р евы ш ает  100 ки л о м ет
ров.

Д л я  стр о и тельства  пере
даю щ его  ко м п лекса  тб и л и с
ского  телец ен тра вы бран 
удачны й  участок С трои 
тельство  гл ав н о го  техн и ч е
ского  зд а н и я  зак а н ч и в аетс я . 
С троители  приступили к 
м о н таж у  м ачты  высотой 
180 метров.

Д л я  п рием а телеви зи он 
ных п ер ед а ч  на больш ие 
расстоян и я  м ож но в бу д у 
щ ем п остроить  р етр ан с л я
ционную  станцию , п ред
став ля ю щ у ю  собой в прин
ципе ту  ж е при ем но-п еред а
ю щ ую  телеви зи онн ую  с т а н 
цию. но м еньш ей мощ ности, 
что  зн ач и тельн о  удеш евит 
ее  стоим ость . Б л аго д ар я

вы соко  п однятой  антенне 
сп ец и альн ом у  приемной!! 
у строй ству , ретранслятор 
м о ж ет  хорош о принимат 
п еред ачи  телецентра 
б ольш и е рассто ян и я  и 
тем  вновь п ередавать  Пои 
н ятую  телевизионную  пепр 
дачу  на ч а стотах  ДругоР 
телеви зи онн ого  к ан ала Та 
ким о б р азо м , телевизион 
ную п ередачу  м ож но смет’ 
р еть  на т а к и х  расстояния 
от тел ец ен тр а , на котоРЫ 
прием  на обы чны е телеви 
зоры  невозм ож ен .

К концу  ш естой пятилет 
ки Д и р е к ти в ам и  XX съезд
К П С С  предусматриваете
стр о и тельство  радиорелей 
ных линий и Ретрансляцц. 
онны х пунктов, при помо 
щи которы х будет осу
щ еств л я ться  обмен телепро 
гр ам м ам и  м еж д у  разным 
город ам и  С оветского  Союза 
Т аким  о б р азо м , в недалекох
будущ ем  тбилисцы  смогѵ 
см отреть  по телевизору н 
то л ько  п рограм м ы . переДа 
ю ш чесч из Тбилиси, но 
передачи  телецентров Мое" 
квы . Л е н и н гр а д а . Киева 
д руги х  город ов  страны.

Д л я  го р о д а  Тбилиси вы
делен  четверты й  канал. Э* 
зн ач и т , что -приемники, име 
ю щ ие п ять  к ан ал о в , могу 
бы ть исп ользован ы  как 
Т билиси , так  и в любом го 
роде С оветско го  Союза.

М н огокан альн ость  телеви 
зной н ого  вещ ан и я  дает те 
л езр и те л я м  возможность 
см о тр еть  ту передачу , кото 
р а я  их больш е интересует,

Н. ДЖ АВАХИ Ш ВИ Л И ,
зам ести т ел ь  министра
связи  Грузинской  ССР.

На первенство Грузии 
по шахматам

В іен ь  доигрывания Шншов выиграл 
у Г урген іш е и у Демурпя, Гургенидзе— у 
М ачавариани. Разовский выиграл у Гер- 
самия и Гершковича и свел вничью пар
тию с Звиададзе. Сорокин выиграл у 
Звиададзе и сы грал вничью с Гершкови
чем.

Партия Благидзе— Звиададзе закончи
лась вничью. Гугунава проиграл Гаприн- 
дашвилп.

После трех туров у Шишова 3 очка, 
Гиоргадзе и Разовский имеют по 2 ‘/г очка.

Рис. худ. Д . Нодия.

Н а  р и с у н к е :  один из участков н абе
реж н ой  им ени Сталина в Тбилиси, где з а 
вершаются работы  по благоустройству.

Совещание проектировщиков 
республик Закавказья

В Тбилиси закончилось совещание ра 
ботпиков проектных организаций Мини 
стерств городского и сельского строитель
ства Грузии. Азербайджана и Армении 
созванное Министерством городского 
сельского строительства СССР. Участник 
его обсудили вопрос о ходе выполнения по 
становления ПК КПСС и Совета Мини 
стров СССР «Об устранении излишеств 
проектировании и строительстве».

На совещании указы валось, что за по
следнее время в республиках Закавказья 
проведена значительная работа по устра
нению недостатков и ошибок в проекти
ровании и строительстве.

У частники совещ ания поделились опы
том, рассказали о проводимой ими работе 
по устранению  излиш еств во всех видах 
строительства, внедрении типовы х проек
тов и улучш ении качества строительства.

Лекция „Женщины 
в борьбе за  мир'4

В конференц-зале Грузинского филиал 
И нститута Маркса— Энгельса— Ленина- 
С талина при ЦК КПСС состоялась лек
ция, посвящ енная Международному дни 
ж енщ ин —  8  марта, «Ж енщ ины  в борьбе 
за мир».

Прочитала лекцию  доктор медицинских 
наук, член Антифашистского комитета со
ветских женщ ин Н. Джавахишвили.

Лекция была организована Общество* 
по распространению политических и науч
ных знаний Грузинской ССР.

 О ---------

ПИСЬМ О В Р Е Д А К Ц И Ю

Прошу через газету «Заря Востока» 
передать глубокую признательность 
искреннюю благодарность организациям 
лицам, отметившим 60-лети е со дня моего 
рождения и 35-лети е моей творческой 
деятельности.

Н. Д. М А М А Ц А Ш В И Л И .

Редактор И. ЧХИКВИШВИЛИ.
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7 марта 
41. Чайковский

С участием М. Гаврил кина.
8 марта
3. Палиашвили 
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С участием М. Гаврилкина. 

(Последнее выступление)
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ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР имени А. С. ГРИБОЕДОВА

= 5  «Монкавшири» (ул. Сулхаа-С аба, 2), 8 мар- І  
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Г. Николаева и С. Радэинский 
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9 марта 
ф. Шиллер КОВАРСТВО И ЛЮ БОВЬ 
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л \\ѵ л \\ѵ ѵ ѵ \ѵ ѵ \ч \ѵ х \ѵ ѵ ѵ \ѵ \\\\х х \\х ч \х х

■іііііііігіішііііііііітишіііііиііііііиіііиіііііііііііііііііііііііш іііш  
1  ГРУЗИНСКАЯ ГОСУДАРСТВЕННАЯ

ФИЛАРМОНИЯ
§  БОЛЬШ ОЙ ЗАЛ КОНСЕРВАТОРИИ І

Четверг, 8 марта

К О Н Ц Е Р Т
ФИНСКОЙ АРТИСТКИ

М а й и  К У У С О Я
(меццо-сопрано)

В программе:
А. Понкиелля, Рестигм. Брамс, Чайковский, 

Мадетоя, Т. Куула. А. Ярнефельт,
Я. Сибелиус.

Партия фортепиано — Т. Валета.

Н ачало в 9 час. вечера.
Билеты продаются.

=  Четверг, 8 марта

у  2 комн. 40 м. с центр, отоплен, от- ^
т б Ч Я т О  дедьн кухней я общ. удобств, (на §  
Музейной ул.) и одну ком н. 10 ы. с центр. I |  
отоплен, и общ  удоб. ;н а  ул. Ак. Церетели) Е 
на одну равноцен квартиру. З а  по тел. 3-68-72. |і Е

К О Н Ц Е Р Т  
I Г о с у д а р с т в е н н о г о  си м ф о н и ч е ск о го  і  

оркестра  Гоѵзии
Дирижер Илья ОСТРОВСКИЙ —

= дипломант смотра молодых дирижеров = 
Е Украины. г
= Солистка — лауреат международных конкурсов = 
= скрипачей в Варш аве и П арнже =

Ольга ПАРХОМЕНКО (скрипка).
В программе Е

Римский-Корсаков М оцарт, Энеско.
Начало в 9 час. вечера. “

Билеты продаются. Е 
ІН ІІІ І ІІ ІП ІІІІШ ІІІІІІІІІІІІІІІШ ІІІП ІІІІШ ІІІІІІІІ1 ІІІІІІІІІІІШ Ш ІІІІІІІП

Г. Я.. Р . Я. Геворкян с братом в семьями 
извещают о  смерти 

Якова Александровича Геворкяна.
Гр. паних. 7 марта, в 8 час. веч., на яв. —
Черноморская ул., б. Вынос 8 марта, в 5 ч а с

веч., ва Петропавловское кладбище.

А. Е. Антонова е сыном в матерью извещают 
о  смерти 

Ефима Михайловича Пугачева.
Гр. паних. 7 марта, в 7 час. веч., на кв. —

ул. Нанепшвилв, 3. (С абуртало). Вынос
8 марта, в 5 час. веч., на кладбище в Ваке.

Ш І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І Ш І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І

|  Т Б И Л ИССКИЙ ГОСЦИРК ! I
=  СЕГОДНЯ

Е ПОЛНАЯ ПЕРЕМЕНА ПРОГРАММЫ 
ГАСТРОЛИ КРУПНЕЙШЕГО 

МУЗЫКАЛЬНОГО АТТРАКЦИОНА 
ЛИЛИПУТОВ 

I  «НОЧЬ ВОЛШЕБНЫХ СНОВИДЕНИЙ» 
Художественный руководитель 

М. С. КАЧУРИНЕР 
Н овая цирковая программа 

т  в  3-х отделениях
|  с участием вновь прибывших артистов. 

Н ачало в 8 ч. 30 м. вечера.

І  п о  ВОСКРЕСЕНЬЯМ ПО ДВА ДНЕВНЫХ 
ДЕТСКИХ ПРЕДСТАВЛЕНИЯ.

Е Н ачало  І-го в 12 ч., 2-го в  3 ч. дня.
Е Билеты продаются я  кассах Госцирка в в 

центральной театральной кассе — Плеханов
ский пр.. 118.

Принимаются заявки иа коллективные 
посещения.

І І І П І І І П Н І І І І І І Ш П І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І І И П І І Ш И І П І І Ш Ш І І І І І І І І І І І І Ш

Т. И. Канчели-Чогошвиля е  дочерью, братья
ми и их семьямв извещают о смерти доцента 

Николая Евгеньевича Чогошвили.
Похороны 7 марта, а гор. Москве.

Д . Я. в Д . Н . Мамииаишвили с семьей изве
щают о смерти 

Полины Фроловны Зак.
Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., иа кв. — 

ул. Нико Николадзе, 4. Вынос 9 марта, в 
4 часа дня.

ініішііііііііііішііііііііііііішштіііііпіііііііішішіііііііііішіііп 
ГРУ ЗИ Н С К И Й  

С ЕЛ ЬС К О Х О ЗЯ Й С ТВ ЕН Н Ы Й  
Е ИНСТИТУТ

О Б Ъ Я В Л Я Е Т ,
!  что 20 м ар та  1956 го д а , в  12 часов  дня, |  
| в  актовом  з а л е  и н сти ту та , на о т к р ы т о м | 
і  засед ан и и  У ченого м ал о го  совета  со- §  
5  стои тся

1 1 з а щ и т а  д и с с е р т а ц и й  (
§  = на сои скан и е ученой  степени кандидата |  

Ё сел ьскохозяй ствен н ы х  наук: Е
I  §  1. Б Е РИ А Ш В И Л И  Иосифом Василь- =
§  |  евичем на тем у: «Влияние горных л е с о в |  
!  !  на снежны й покров и водный р е ж и м » .!  
5  |  Официальные оппоненты: профессор— І  
§  I  д октор  н ау к  А. Б алабуев и кандидат І  
Ё I  сельско х о зяй ствен н ы х  н ау к  Г. Гигаури. і  
= |  2. Д Е Р ЗИ В А Ш Е В Ы М  Львом Никола- =
Ё |  евичем на тем у: «О вцеводство Болннс- = 
Ё !  ского района Грузинской ССР и п е р -І  
I  е  спективы его развития».

Е Официальные оппоненты: п роф ессор— |  
Ё доктор  н а у к  С. Еркомаишвили и д о -1  
5  цент —  к а н д и д а т  н а у к  Н. Лачкепиани. |  
Ё С д и ссер тац и ям и  м ож но озн ак ом и ть ся!  
і в  би бли отеке и н сти тута . 
ГіііііинімншшшііііііііінііінішіншншшмііішіпііііінііішІ?

= е

И ЗВ Е Щ Е Н И Е  
7  м ар та , в 8 час . в еч ер а , в лектория 

при Т К  К П  Г р у зи и  (ул. Л ен и н а , 35), с0* 
стои тся  лекц и я Е . П о р тн о й  на тему: 
стой пятилетний план и его значение».

 о ------

СЕГОДНЯ В ТЕАТРАХ

Театр оперы я  балета имени 3 . Палиашвили 
«Пиковая дам а» (с уч. М. Гаврилкина, в 8 
веч.); театр имени Ш. Руставели — «Хевисбер 
Гоча» (в 8 ч. веч.), театр имени К. Мард**8" 
швиля — «Незнакомая женщина» (в 8 ч. веч 
театр имени А. Грибоедова — «Первая весН 
(в 8 ч. веч.); театр армянской драмы имсн1< 
С. Ш аумяна — «Камо» (в 8 ч. веч.); театр 
комедии имени В. Абашидзе — «Стрекозя* (в 8 
веч.); грузинский ТЮЗ — «Хромой мельник»
7 ч. веч., аб. № 7); русский ТЮЗ -  «На°  
дочь» (в  8 ч. веч.); русский кукольный театр-* 
«Милый зайка» (в 10 ч. утра и в 12 ч-

Н. А. в Б. Н. Бастатские с  родственниками 
извещают о смерти 

Терезы Никитичны Эксюэян-Бастатской.
Гр. паних. 7 марта, в 8 час. веч., на кв. — 
ул. Крылова, 10. Вынос 8 марта, в б час. 

веч., иа Кукийское кладбище.

СЕГОДНЯ НА ЭКРАНАХ

В кинотеатрах: имени Руставели, «Амирак**
«Спартак», «Комсомолец», имени 26 комиссар0* 
в  клубе имени Ворошилова — «Утраченные ГР*" 
зы »: «Октябрь», «Тбилиси», «Колхида*.
ни», в Доме офицеров, в клубе имени Плеханова 

«В один прекрасный день»; «Дидубе», ‘ ^0’ 
хозник», в  саду Коммунаров — « Т а й н а  Дв 

океанов»; в парке имени Кирова, в клубе им('н 
Дзержинского — «Улица без солнца»; в 
культуры имени Горького — «Возраст любви».

Типографии «Зари Востока» им. А. Ф. М ясникова Главиздата М инистерства культуры Грузинской С С Р, УЭ01658


